

ESPAÑA EN AFRICA

Nuevo combate

La columna del general Primo de Rivera tiró. Las bajas sufridas. Fernández Silvestre bate a los moros. Noticias de Melilla. Lo que dice el ministro de la Guerra. Partes oficiales.

TETUAN 23. 10.40.

En esta zona libróse ayer un nuevo y sangriento combate, que ha resultado desastroso para el enemigo, si bien hemos sufrido también sensibles bajas.

T'Zenin, tiroteándolos y haciéndoles numerosas bajas. La columna llegó sin novedad a T'Zeleta.

DE MELILLA

Un zoco. Visitando las posiciones. Noticias de los prisioneros.

MELILLA 23. 15.20.

Con mucha animación y concurrencia de kablens de M'Talza, Beni Buyagui y Taza, se ha celebrado el zoco de Monte Arruit, en el que se realizaron muchas transacciones.

Asistió al zoco el general Aizpuru, inspector de la zona oriental española. Los generales Jordana y Agulla salieron de la plaza en automóvil, marchando a T'Zeleta y Yzanem, con objeto de revisar aquellas posiciones.

Después de la visita de inspección, ambos generales regresaron a la plaza. Se han recibido nuevas noticias de los prisioneros del "General Concha" que se hallan en poder de los moros.

Dichas noticias son completamente satisfactorias. Todos los prisioneros continúan en perfecto estado de salud, y los heridos mejoran rápidamente. El teniente de marío Sr. Ramos Izquierdo hallase casi restablecido.

Créese que en breve conseguirá el rescate de los prisioneros, para lo que no se han interrumpido un momento las negociaciones entabladas, que se prosiguen con éxito.

Función benéfica. Teniente herido. MELILLA 23. 16.40.

En el Kursaal celebrábase esta noche la función organizada por la Cruz Roja a beneficio de los marineros muertos y heridos a bordo del cañonero "General Concha".

Esta tarde, hallándose desmoralizado una pista de reglamento el primer teniente del regimiento de Melilla D. Francisco López, tuvo la desgracia de que se le disparase el arma, yendo a entrarle la bala por el antebrazo derecho.

El herido fué curado por el médico del regimiento, pasando después a ocupar una cama en el Hospital Dockey.

EN MADRID

Lo que dice el ministro.

Al recibir ayer tarde el ministro de la Guerra a los periodistas, manifestó que en las cercanías de Tetuán se estaban concentrando grandes grupos de moros, lo cual hace presumir un próximo combate de importancia.

Esta concentración del enemigo, se debe, principalmente, a las excitaciones de la kabila de Anyera, así como a las predicaciones de numerosos santones que recorren la comarca incitando a la guerra.

Añadió el ministro que ningún acontecimiento sorprenderá a las tropas españolas, que se hallan prevenidas contra cualquier eventualidad.

Algunos periodistas interrogaron al señor ministro sobre el fundamento que le fue un telegrama publicado en un diario de la mañana, refiriendo un combate tenido por las fuerzas de Tetuán con gran número de bajas.

El ministro desmintió en absoluto dicha información, diciendo que en el Ministerio no se habían recibido más telegramas que los ya facilitados a la Prensa.

—Sin duda—añadió el ministro—el combate que se transmitió desde Tánger, debe ser alguno de los ocurridos y de los que se dió ya noticia, el cual, por duplicado se telegrafía. Como todos se vienen publicando posteriormente a la información oficial, no tiene nada de extraño dicha confusión.

Puedo asegurar a ustedes—siguió diciendo el general Luque—que nada he ocultado a la opinión, antes por el contrario, en este Ministerio se han dado toda clase de facilidades con este objeto. Las bajas, que por desgracia han ocurrido, son las facilitadas a la Prensa en los telegramas oficiales.

El ocultar las noticias no conduce a nada, pues lo más que pudiera conseguirse sería ocultar el suceso un par de días, es decir, el tiempo que tardara en llegar un correo.

La Sanidad Militar.

El general Luque se lamentó de que algún periódico persista en su actitud, afirmando que el Ejército de operaciones en Marruecos se halla escaso de medicamentos y personal sanitario.

El ministro dijo que tal noticia carecía de fundamento, según ya manifestó en la nota oficiosa facilitada a la Prensa hace unos días.

—Hoy ha estado a verme—siguió diciendo—el inspector médico Sr. La Calle y los jefes de Negociado que tienen a su cargo tales asuntos, los cuales, con datos a la vista, me han demostrado que no sólo hay allí lo necesario para futuras contingencias, sino que se ha enviado recientemente más de lo que pudiera precisarse.

El general Luque terminó su conversación, diciendo que en breve saldrán para Larache algunos médicos.

Destinos.

Se ha concedido el mando de los batallones de cazadores de Madrid, Barbastro y Arapiles de un modo interino, hasta tanto que sus propietarios se restablezcan o causen baja definitiva, a los tenientes coroneles D. Julio Echagüe, D. Juan Calero y D. Eduardo López Ochoa, del cuadro de eventualidades de Ceuta.

¿Fuerzas a África?

En el Consejo de ministros que hoy se celebrará en La Granja, bajo la presidencia de S. M. el Rey, es seguro que el señor ministro de la Guerra haga una exposición

detallada del actual momento y de la situación en Marruecos, exponiendo la necesidad, cada día más imperiosa, de atender a la solución de este importantísimo problema.

Como quiera que los contingentes moros aumentan, y dada la conveniencia de un golpe decisivo, que requiere un mayor contingente de tropas en África, es fácil que el general Luque dé a conocer algún plan que pudiera tener preparado sobre la base de un envío de fuerzas a Marruecos.

De salir tropas de la Península, saldrían de Andalucía, marchando el regimiento de Córdoba a Tetuán, a cuyo punto será destinado el de Borbón.

Las fuerzas de los regimientos de la Reina y de Extremadura, que aún no han salido de España, es probable que marchen también con destino a Larache.

Los embarques en Málaga.

Los representantes de Cádiz parece que han protestado de que se verifiquen en el puerto de Málaga los embarques de material, tropa y ganado con destino a Larache.

La única razón para ello, según declaraciones del Gobierno, es la de que en el puerto de Málaga pueden atracar al muelle los vapores del servicio de África, cosa que no puede hacerse en Cádiz por no haber en este puerto otro muelle que el de la Compañía Trasatlántica, que ésta necesita para el servicio de sus buques.

TELEGRAMAS OFICIALES

Un combate.

El ministro de la Guerra manifestó a los periodistas que tenía un telegrama del general Alfau, notificándole una nueva operación, en la cual habían sufrido duro castigo los combatientes moros.

El telegrama dice así: TETUAN 22. 11 noche.

Alto comisario al ministro de la Guerra: General Primo de Rivera dirigióse hoy hacia Dar Ben Harich, donde moros concentrados rompieron fuego contra columna. El combate ha sido duro, pero victorioso, causándonos muchas bajas.

Nuestras tropas regresaron entusiasmadas a sus campamentos. Hemos tenido dos muertos y treinta y cuatro heridos, entre éstos capitán Aguirre, de Arapiles, y teniente de regulares indígenas.

Añadió el ministro, que según telegramas posteriores, era el Sr. San Martín el oficial de regulares indígenas herido en el último combate.

En la zona de Larache.

En el Ministerio de la Guerra se ha facilitado un telegrama del general Silvestre, dando cuenta de un nuevo encuentro habido entre las tropas de su mando y núcleos enemigos.

El telegrama dice así: LARACHE 23. 7.30. Comandante general al ministro de la Guerra: En vista radiograma jefe posición T'Zeleta participando presencia grupos moros enemigos que se disponían a tirotear, dispuso salir T'Zenin para dicha posición columna a mis órdenes, al mando del teniente coronel Infantería Mariza Alcántara, que emprendió marcha a las quinzas, batiendo núcleos enemigos que encontró entre ambas posiciones.

La columna ha llegado a T'Zeleta, a las veinte. En vapor correo "Vicente Ferrer" han llegado esta tarde dos jefes, seis oficiales de distintos Cuerpos, músicos Infantería Marina y once tropa Figueras.

Barco ha traído también 40 caballos para grupo, escudrones y material. A última hora tarde ha fundeado vapor "Denia", procedente Barcelona y Málaga, conduciendo batería montaña, cuyo desembarco ha principiado para continuar mañana al amanecer.

Ampliando noticias.

Extracto de la conferencia celebrada entre el ministro de la Guerra y alto comisario a las 18.30. La jornada de ayer para los moros fué desastrosa: no pudo pensar el número de bajas que tuvieron, únicamente puedo manifestar a V. E. que cogimos 45 cadáveres, con armas, que quedaron en nuestro poder; pero durante toda la tarde se vió al enemigo retirar numerosas bajas.

El efecto producido se evidencia al saber que durante toda la tarde, la noche y la mañana de hoy, no han disparado un sólo tiro. Nuestras bajas fueron, como tengo dicho a V. E., dos muertos y 32 heridos.

El comportamiento de nuestras tropas, por encima de toda alabanza. Los heridos en los distintos combates han mejorado.

Hoy se han llevado convoyes a Lauzén sin novedad. Según confidencias, se está reconcentrando el enemigo, a las órdenes del cherif Has sen.

DE BARCELONA

Los reclutas de cuota.

BARCELONA 23. 18.10. El capitán general está cumplimentando activamente la Real orden de Guerra disponiendo que los reclutas de cuota se incorporen a los Cuerpos ó unidades que tienen fuerzas ó están destinados a África.

DE CÓRDOBA

Soldados enfermos.

CÓRDOBA 23. 20.15. Procedentes de Málaga, llegaron hoy 40 soldados enfermos de paludismo, los cuales ingresaron en este Hospital Militar, donde hay preparadas 246 camas.

DE BADAJOZ

Tropas a África.

BADAJOZ 23. Se han recibido órdenes para que estén preparados para salir al primer aviso los regimientos que guarnecen la plaza. Se han sorteado los escudrones del regimiento de Villarrobledo, tocándole marchar al tercero, compuesto de 128 plazas.

A nuestros suscriptores

Los suscriptores de Madrid que se ausenten de la corte durante los meses de Julio, Agosto y Septiembre, recibirán EL DEBATE sin aumento alguno en el precio que actualmente pagan por la suscripción. Al efecto, deberán comunicar a esta Administración la dirección que debe ponerse en las fajas. Durante la temporada de baños, EL DEBATE admitirá suscripciones por números sueltos, a razón de 5 céntimos número.

DE MI CARTERA

LA FIESTA DEL RETIRO

¡ESE AYUNTAMIENTO!

Esta fiesta celebrada ayer en honor de las señoritas madrileñas que postularon en la Fiesta de las Flores, a beneficio de los tuberculosos, tiene su pequeña historia, por cierto, con un postrer capítulo deplorable...

Se dijo que el Ayuntamiento madrileño ofrecería a esas muchachas un "Champagne de honor". Se dijo después que era preferible darles unos diplomas. Se organizó, por último, la "cachupinada" de ayer tarde, que no otro nombre merece un festejo completamente nominal y, por añadidura, presidido por el desorden mas absoluto y la pobreza más vergonzosa.

Allí entró todo el mundo, y, en una pequeñísima minoría, las muchachas festejadas. Se destinó para baile una especie de gabinete, donde apenas cabían cien personas. Comenzó el reparto de los anuncios diplomáticos, y hubo que interrumpirlo, diciendo "que serán entregados a domicilio".

Nadie dirigía aquel coto, ni nadie sabía lo que tenía que hacer. Hubo apreturas, pitones, protestas, mantillas rotas... Un verdadero fracaso de organización.

Entre dos ó tres guardias municipales un individuo daba unas órdenes, que no se cumplían. Cierto que aquel señor no era concejal ni autoridad, sino un médico de la Liga antituberculosa.

Por último, a las ocho y media de la noche, estaba el Parque a oscuras, y a las señoritas que acudieron a esta fiesta no se las había ofrecido ni un vaso de agua.

¡Se ha lucido el Ayuntamiento de las credenciales vendidas y de tantos y tantos abusers al vecindario madrileño! Unicamente falta que ese "festejo" resulte, después que ha costado unos cuantos miles de pesetas... Todo podría ocurrir.

Durante el desfile, todos los que asistimos a este grotesco espectáculo pudimos escuchar las mismas palabras: —¿Qué vergüenza!

—Y para eso nos han invitado para oír a la Banda Municipal y dejarnos a oscuras? —Y esto lo organiza el Municipio de la capital de España?

Realmente, hubiera sido preferible dar las gracias a esas señoritas en papel de oficio a "organizar" una "cosa" tan pobre y tan ridícula como el "espectáculo" que ayer dió el Ayuntamiento en los jardines de El Retiro.

¡Ni galantes siquiera!

CURRO VARGAS

INFORMACIÓN POLÍTICA

Los que firman el manifiesto.

Ayer tarde comenzaron a estampar firmas en los pliegos adicionales al manifiesto que publicarán mañana los liberales disidentes.

Las firmas van encabezadas por el señor Moreno Ríos y el Sr. Echegaray, y hasta ahora parece que, entre diputados y senadores, han firmado ya el manifiesto 120.

En el manifiesto, los liberales firmantes, dicen que, no estando conformes con el actual Gobierno, piden la inmediata apertura de las Cortes.

En casa del Sr. García Prieto.

Durante la tarde de ayer la casa del Sr. García Prieto se vió muy frecuentada por diputados y senadores, que fueron a firmar el manifiesto que hoy se hará público, y en el cual se exterioriza de modo oficial la disidencia que se promueve en el partido liberal, por separarse del Gobierno la mitad del partido, que el Gobierno dice representar.

En otro lugar decimos ya que ayer eran 120 los firmantes del manifiesto, y ahora añadimos que entre éstos figuran diez y seis ex ministros, habiéndose adherido los Sres. Santamaría de Paredes y general Pidal—también ex ministros—, que por hallarse ausentes no han podido firmar el documento.

El Sr. Santamaría de Paredes ha presentado la dimisión de su cargo de presidente del Consejo de Instrucción pública, y ayer se decía que también firmaría el manifiesto el gobernador civil de Madrid—ex ministro Sr. Alonso Castrillo—, que también dimite, cosa que es de creer, puesto que ya ha firmado su hijo, el diputado Sr. Alonso Bayón.

La tarde del conde.

El conde de Romanones recibió a última hora de la tarde de ayer a los periodistas, después de una conferencia tendida con el presidente del Congreso.

Al hablar con los reporters, el conde se refirió al proyectado manifiesto de los liberales disidentes, repleto de esperanzas, si tiene 106 firmas, para dejarles el Poder, y añadió que estas Cortes no las ha formado él, sino que son obra del señor Canalejas, y del hoy disidente Sr. Merino.

Tengo tan sólo—dijo el jefe del Gobierno—, veinticinco diputados amigos, y los demás que hoy siguen mi política, han venido a ella durante los siete meses que presido el Gobierno.

Y mientras tenga mayoría, seguiré gobernando, porque ese es mi deber. El bautizo del infante.

El conde de Romanones manifestó ayer que hoy, a las tres y media de la tarde, se celebrará en La Granja el bautizo del nuevo infante, al que se pondrá el nombre de Juan, como es sabido.

Al acto asistirá el Gobierno en pleno, que almorzará en Palacio. Con motivo del bautizo de S. A., hoy será día feriado, y no habrá oficinas en los departamentos ministeriales.

Conferencias.

El jefe del Gobierno celebró ayer mañana una conferencia con los ministros de Estado y Guerra, Sres. López Muñoz y Luque. En la entrevista, según dijo el conde de Romanones, se ocuparon en el giro que

toman los asuntos de Africa, cambiando impresiones sobre ellos.

El impuesto sobre alumbrado.

El conde de Romanones ha manifestado que el Gobierno pasará a ocuparse muy en breve de la rebaja prometida en el impuesto por consumo del fluido eléctrico.

En Gobernación.

El ministro de la Gobernación manifestó ayer mañana al recibir a los periodistas, que había dado posesión de su cargo al vicepresidente del Real Consejo de Sanidad, doctor Pulido, y a varios consejeros.

Añadió el Sr. Alba que la cuestión que principalmente preocupa al Consejo es aquella que se refiere a prevenir cualquier epidemia tífica, para lo cual el Consejo dispondrá la vacunación con el suero antitífico, cuyas virtudes curativas y preservativas están demostradas por la ciencia y por la Patria.

Hablando con Gasset.

El ministro de Fomento manifestó ayer a los periodistas que le había visitado una Comisión de Zamora, de la que formaban parte los Sres. Requejo y Díez Macuso, para exponerle la angustiosísima situación de los agricultores de Toro, que ven perdidas sus cosechas por tres plagas espantosas, que son: la filoxera, la langosta y otra desconocida, que ataca a los árboles frutales.

El ministro les anunció que desde luego había adoptado las medidas oportunas para combatir tan terribles plagas, a cuyo efecto había ordenado el envío a Toro de cuarenta cajas de gasolina, y que una Comisión de técnicos fuese allí, para estudiar la enfermedad de los frutales.

Los visitantes encarecieron al Sr. Gasset la necesidad de proceder a la ejecución de las obras del canal de riego del Duero, para atender a cuyos gastos ponían a disposición del Gobierno un hermoso pinar, valorado en un millón de pesetas, y cuantas láminas posee la ciudad de Toro.

El ministro, convencido de la importancia de la petición y del auxilio que los que la formularon ofrecían al Gobierno, ha ordenado pase a Zamora a realizar los estudios consiguientes un ingeniero de la división hidrográfica.

Terminó el Sr. Gasset diciendo a los periodistas que, en vista de las numerosas quejas que varios contratistas de obras públicas le habían dirigido, por falta de pago de sus trabajos, había celebrado una conferencia con el ministro de Hacienda, y que éste había dispuesto el inmediato abono de las cantidades adeudadas, que ascienden a la cifra de 7.700.000 pesetas.

Nota oficiosa.

En el Ministerio de Fomento se ha facilitado ayer a la Prensa la siguiente nota: "El ministro de Fomento, preocupado de la persistencia de atrasos en el pago de algunos servicios que afectan a todos los ramos de su departamento, y después de activa gestión con el señor ministro de Hacienda, ha dispuesto que se manden librar 7.700.000 pesetas, pendientes en la Ordenación de pagos.

Afectan esas cantidades, unas a servicios permanentes, como los de estudios y replanteos de carreteras, subvenciones a Juntas de Obras de puertos, ferrocarriles, faros, créditos extraordinarios para las murallas de Cádiz y obras hidráulicas; otros temporales, como los gastos de expedientes de expropiación y de caminos vecinales, y otros del Presupuesto de liquidación. Comprende también esta orden de pago la subvención a la Junta de Obras de los puertos de Ceuta, Melilla y Chafarinas."

Visita de inspección.

El nuevo director de Penales, señor Arias de Miranda se propone visitar todos los establecimientos penales y cárceles—comenzando por el Modelo, de Madrid—, para comprobar por sí mismo cómo funcionan y cómo se hacen los servicios en dichos establecimientos.

Los socialistas.

Una Comisión de socialistas visitó ayer al conde de Romanones, a quien hizo entrega de las conclusiones acordadas en el mitin que anteaayer celebró el grupo femenino del partido, en el teatro Barbieri.

La Comisión protestó ante el jefe del Gobierno del aumento de los armamentos, y pidió que no se autorice a las autoridades judiciales la inhabilitación en las denuncias que se hagan, por fraude en el peso del pan, como quieren los patronos panaderos.

Mitin conjunccionista.

En el teatro Barbieri celebró anoche el anunciado mitin organizado por los elementos de la Conjunción republicanosocialista.

El objeto del mitin era el de hablar de la ruptura de la Conjunción, originada por el discurso pronunciado en el Congreso por don Melquíades Álvarez.

Hicieron uso de la palabra los Sres. Ureña, Soriano (D. Rodrigo) e Iglesias (D. Pablo). Todos ellos dirigieron ataques y censuras durísimas a los reformistas, a los que censuraron de haber traicionado la causa de la Conjunción.

En el mitin se tomaron, entre otros acuerdos, el de emprender una enérgica y activa campaña contra la guerra en Marruecos.

El orden no se alteró, disolviéndose pacíficamente los asistentes al mitin.

Consejo de ministros.

A las nueve de la mañana sale hoy para La Granja el Gobierno en pleno, que asistirá al bautizo del nuevo hijo de los Reyes.

Preguntado esta madrugada el Sr. Alba si celebrarían Consejo de ministros, dijo: —Supongo que sí, que, por lo menos, tendremos un cambio de impresiones.

Hoy vi al conde de Romanones, y le pregunté si llevaba papeles. —Sí—me dijo el presidente; lévelos usted, porque como hemos de pasar el día en La Granja, aprovecharemos el tiempo cambiando impresiones.

—¿Lleva usted la combinación de gobernadores?—se preguntó al Sr. Alba. —Por lo menos la masa, si la llevaré; pero no creo que la combinación venga hecha.

Hablaremos de eso, como hablaremos también de Africa, y de los demás asuntos de actualidad.

DE VIENA

POR TELEGRÁFO

VIENA 23. El teniente coronel Johann Lebel, agregado al Ministerio de la Guerra, se ha suicidado, hallándose bajo la influencia de un ataque de enajenación mental.

CAUSERIE PARISIEN

EL RAPTO DE HELENA

CABELLERA DE ORO

Como en los tiempos del sitio de Troya, he aquí que una "hermosa Helena" siembra la discordia entre los guerreros. Los guerreros de que ahora se trata son marroquíes, la "hermosa Helena" una francesa y el "pastor Paris" un simple obrero español.

No era raptor de la nueva Helena el actual Paris. Los dos vivían tranquilamente a orillas del Tagh, cuando en un ataque reciente Helena fué robada por una banda de facciosos marroquíes, cuyo jefe, Si Haddin, la cedió luego a Mohamed Chenguiti, rafi de Taza. Chenguiti la hizo su favorita. Inde irae. La unión del jefe con una hija ha sembrado vientos de escándalo en el campamento musulmán y el rafi recoge tempestades.

Entretanto, el comisario francés Vernier se preocupa y esfuerza por rescatar a la cautiva. Primero entabló negociaciones con el raptor de ella, Si Haddin, el cual a todo dijo que sí. No solamente se ofreció a restituirla cautiva, sino además un viejo fusil francés que tenía en casa. Con su cuenta y razón, por supuesto, pedía Si Haddin 700 francos por el fusil, y por la mujer... 500. ¡Galante animal!

Lo que hay, que el fusil estaba en casa, pero la francesa no; puesto que Si Haddin la había cedido a Chenguiti.

Nuevas negociaciones del comisario con el actual poseedor de Helena. Pero Chenguiti ha complicado horriblemente la solución del problema. Chenguiti no es un bárbaro grosero que vende la mujer más barata que el fusil. Para demostrar al comisario que son de oro puro sus trenzas de la cautiva, le ha dicho:

—Pido un Luis por cada uno de sus cabellos.

Ahora están contándole y, según parece, es negocio difícilísimo y pelagudo en extremo, por lo opulento de la cabellera áurea. ¿Dónde habrá Luis para el rescate?... Chenguiti dice que no rebaja ni uno...

ECHAURI

Paris, 21 de Junio.

ACCION CATORICA

Los Jóvenes Propagandistas de Valladolid

Una Asamblea.

Hoy se celebrará en el pueblo de Riosoco una Asamblea de las fuerzas católicas de aquel pueblo y sus alrededores, a fin de que, respondiendo a los trabajos del Centro de Jóvenes Propagandistas de Valladolid, se organicen debidamente y conforme a la base novena de las Normas pontificias, para en su día poder luchar ventajosamente contra las organizaciones sectarias y perturbadoras, que tanto se esfuerzan en propagar los enemigos de la Iglesia.

La Asamblea promete ser otro éxito como el obtenido en Olmedo. También reina extraordinario entusiasmo para la que mañana, 25, tendrá lugar en Valladolid.

Como se ve, el plan de campaña de los Jóvenes Propagandistas de Valladolid, publicado a su debido tiempo en estas columnas, va cumpliéndose al pie de la letra. A pesar de los temores de muchos, que tenían el tal plan como caprichosa fantasía imposible de cristalizar en realidad!

ESPANTOSA CATASTROFE

Pueblos en la miseria

Es de justicia.

Una horrible tormenta acaba de reducir a la miseria a El Pizaco, San Benito y otros pueblos de labradores de la provincia de Cuenca.

Más elocuente que lo que nosotros pudiéramos escribir acerca de tan espantosa catástrofe, es la carta que el virtuoso párroco del primero de dichos pueblos, Sr. Barrio, nos dirige en súplica de que cooperemos a la petición de auxilios que los damnificados han dirigido al presidente del Consejo de ministros.

—Todos lloran—dice el virtuoso sacerdote—las inenarrables pérdidas que trae aparejadas esta desgracia. La hermosa ribera de mi anejo San Benito, el sitio más pintoresco de España, ha quedado como el mar muerto, y los pobres hortelanos no saben donde volver los ojos... El siniestro es terrible.

Después de lo copiado, y haciéndome perfecto cargo de la situación angustiosísima de estos luchadores del ferriño, creemos, tenemos la absoluta convicción, de que los señores presidente del Consejo y el ministro de Fomento socorrerán a estos desdichados con la misma solicitud con que han atendido las demandas de socorros formuladas por otros pueblos españoles, que han pasado recientemente por tan espantable trance.

Es de absoluta justicia. También esperamos de las personas caritativas concurran con su limosna a aliviar la situación de tan sufridos y castigados labradores, pues esta es una de esas ocasiones en que todos los auxilios, tanto del Estado como de los particulares, son necesarios para poder atenuar la amargura de la intensa catástrofe.

LEA USTED

"CADA MAESTRITO..."

por MANUEL SIUROT

DE VENTA: En el kiosco de EL DEBATE.—Precio: 2 ptas.

LA DEUDA Y CLASES PASIVAS

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, 15, se verifiquen en la presente semana, y horas designadas al efecto, los pagos que a continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

- Día 24. Pago de créditos de Ultramar, del señalamiento especial establecido por Real orden de 5 de Marzo del corriente año, facturas corrientes de metálico hasta las presentadas el día anterior. Día 25. Idem de id. de metálico hasta las presentadas el día anterior. Idem de id. id. en efectos hasta el número 2.133.

Días 26 y 27. Pago de créditos de Ultramar, reconocidos por los Ministerios de la Guerra, Marina, y esta Dirección general; facturas corrientes de metálico, hasta el n.º 74.500. Idem de id. id. en efectos, hasta el número 74.500. Entrega de hojas de cupones de 1911, correspondientes a títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el n.º 8.851. Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de Diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de Julio de 1900, hasta el n.º 26.700.

Pago de carpetas de conversión de títulos de Deuda exterior al 4 por 100 en otros de igual renta de interior, con arreglo a la ley de 17 de Agosto de 1897, hasta el número 32.406. Idem de títulos de la Deuda exterior, presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones, con arreglo a la Real orden de 18 de Agosto de 1898, hasta el número 3.045.

Idem de residuos procedentes de conversión de las Deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo a la ley de 27 de Marzo de 1900, hasta el número 2.405. Idem de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el n.º 9.232.

Idem de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100 presentadas para su canje por sus títulos definitivos, con arreglo a la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el número 11.138. Entrega de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1893 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el número 13.738.

Idem de carpetas provisionales, representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 interior, para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el número 1.486.

Pago de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 31 de Julio de 1900, por conversión de otros de igual renta, con arreglo a la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el número 8.639. Recambio de acciones de Obras públicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses e inscripciones del semestre de Julio de 1892 y anteriores.

Pago de carpetas e intereses de toda clase de Deudas del semestre de Julio de 1893 y anteriores a Julio de 1874, reanuda de títulos de 20 y 100 amortizados y corrientes. Facturas presentadas y corrientes.

Entrega de títulos del 4 por 100 amortizable, hasta el número 1.486. Las facturas existentes en Caja, por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exterior.

Entrega de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes. Nota.—Los apoderados que cobren créditos de Ultramar deberán presentar la fe de existencia del poderdado en la Tesorería en que existe Centro, en la forma que previene la Real orden de 11 de Abril último.

Percepción de maestros católicos a Roma

JUNTA DE HONOR

Presidente: Excelentísimo y reverendísimo Sr. Dr. D. Teodoro Guisasaola y Méndez, Arzobispo de Valencia. Vicepresidentes: M. I. Sr. Dr. D. Rigoberto Doménech, rector de la Universidad Pontificia.

Excmo. Sr. D. Rafael Rodríguez de Cepeda, senador del reino y catedrático de la Facultad de Derecho de la Universidad Literaria de Valencia.

Excmo. Sr. D. Manuel Polo, senador del reino y catedrático de Lógica del Instituto general y Técnico.

Excmo. Sr. D. Vicente Calabuig y Carrá, decano de la Facultad de Derecho y de la Universidad, ex diputado y ex senador. Vocales: Don Luis Gestoso, catedrático de Derecho internacional de la Universidad Literaria de Valencia.

Don José María Zumalacárregui, catedrático de Economía política de la Universidad Literaria de Valencia y presidente del Ateneo Pedagógico.

Don Manuel Cabrera, catedrático de Derecho canónico de la Universidad de Valencia.

Don Carlos Riva, catedrático de la Facultad de Filosofía y Letras de esta Universidad.

Don Manuel Oller, abogado y ex diputado provincial.

Don Germán Rodríguez Dalmau, vocal de la Junta local de Primera enseñanza, y ex diputado provincial.

Don Rafael Tatin, catedrático de la Facultad de Ciencias.

Don Manuel Martí, catedrático de Física y Química del Instituto general y Técnico.

Don Galo Recanero, profesor de Pedagogía de la Escuela Normal de Valencia.

Don José Ferraz, vocal de la Junta local y presidente de la Comisión de Instrucción pública del excelentísimo Ayuntamiento.

Don Teodoro Llorens y Falcó, director de "Las Provincias".

Don José Clemente Lamuela, director de "La Correspondencia".

Don Juan Pérez Lucía, director de "La Voz de Valencia" y diputado provincial.

Don Luis Lucía, director del "Diario de Valencia".

JUNTA DE ACCION

Presidente: Don Ramón Gueroa. Vicepresidente y tesorero: Don Joaquín Andani. Secretario-contador: Don Francisco Martínez. Vocales: Don José María Guinart, don Emilio Luch y D. Enrique Lis.

TRIBUNALES

AUDIENCIA. Discutiendo una tutela. En la Sala primera de lo civil se ha visto un interesante pleito acerca de si corresponde ejercer la tutela de un incapacitado a la hija o a la hermana de éste. El caso es el siguiente: Doña María de la Estrella Fernández del Terco, hija única de un señor incapacitado, promovió litigio contra doña Manuela Fer-

mández, hermana y tutora de su padre, fundándose en que, habiendo llegado a la mayor edad, la ley le llamaba a la tutela, con preferencia a su hija. En la demanda pedía también que se constituyera legalmente el Consejo de familia del incapacitado, con los cinco parientes más próximos, y se declarasen nulos, por tanto, los nombramientos de los actuales vocales extraños al tutelado y a su familia. El Juzgado de la Latina accedió a las pretensiones de la parte actora, imponiendo las costas a la señora demandada. Contra la sentencia se interpuso recurso de apelación, que ha sostenido el letrado D. Agustín Soto, disertando largamente sobre el derecho de la hermana del incapacitado a ejercer su tutela y de los actuales vocales del Consejo a continuar en sus cargos. Se ha opuesto a sus pretensiones, en informe notable, el abogado D. José Luis Castillejo, haciendo resaltar las razones de humanidad y conciencia que militan a favor del legítimo deseo de su cliente, de desempeñar la tutela de su padre, como hija única y mayor de edad, y de que el Consejo lo fomen parientes y no extraños. El proceso del registro. La Sala ha proveído al escrito presentado el sábado por el defensor de Sánchez Alegre, declarando no haber lugar al aplazamiento del juicio oral por los motivos que solicita el Sr. Barriobeco, para que los peritos médicos que han de informar a su instancia, pudieran reconocer con libertad el estado mental del procesado. La vista de la causa, empezará, pues, mañana miércoles, a la una de la tarde, en la Sección tercera. Vistas mañana y tarde. Los Juzgados de instrucción, las Salas de lo Civil y las tres primeras Secciones de lo Criminal de la Audiencia, comenzaron ayer a funcionar por la mañana. En cambio, la Sección cuarta y las tres Salas del Supremo siguieron actuando por la tarde. No han alterado, por consiguiente, el horario que ha venido rigiendo hasta la época del calor. Esta diversidad de criterios en los Tribunales respecto de las horas de las vistas, produce las naturales molestias a letrados, procuradores, etc.

EL VIAJE DE POINCARÉ

PARIS 23. A las once y diez de la mañana, M. Poincaré, acompañado de los ministros MM. Pichon, Klotz y Baudin, ha salido con dirección a Cherburgo, donde embarcará para Inglaterra. Despidiéndole en la estación los ministros, el alto personal oficial, representaciones de muchas Sociedades particulares y numeroso público. Desde Cherburgo volverán a París los ministros Klotz y Baudin, continuando el viaje con Poincaré solamente el de Negocios Extranjeros, M. Pichon. En Cherburgo, Trágico accidente. CHERBURGO 23. Acaba de llegar M. Poincaré, Presidente de la República, siendo calurosamente aclamado por la inmensa muchedumbre que se apiñaba en los andenes y proximidades de la estación. Durante las salvas de honor, disparadas en el fuerte de Roule, ha ocurrido un accidente de tiro, sin que se haya podido averiguar la causa verdadera, que se atribuye, sin embargo, al tiro demasiado seguño en una misma pieza. Se dice que hay dos muertos y dos heridos. Detalles de la estancia en Cherburgo y del accidente. CHERBURGO 23. Al llegar el Presidente de la República fué recibido en la estación por las autoridades y los electos del departamento, dirigiéndose luego al Ayuntamiento, siendo calurosamente aclamado durante todo el trayecto. El alcalde dió la bienvenida a monsieur Poincaré, agregando, que los votos del pueblo entero le acompañan en tierra inglesa. El Presidente dió las gracias al alcalde diciendo: "Lo que hoy celebráis, es la amistad de dos grandes pueblos, celosos de su independencia y dignidad, y espontáneamente unidos en un común amor a la libertad, al trabajo y al progreso; sabiendo, además, que nuestros votos unánimes me acompañan, me sentiré más dichoso para transmitir a nuestros vecinos el pensamiento de Francia." En el accidente ocurrido en el fuerte de Roule, durante las salvas en honor de M. Poincaré, han resultado dos artilleros muertos y ocho gravemente heridos, cuatro de los cuales se hallan en estado desesperado. Uno de los artilleros muertos fué herido por el fuerte, encontrándose el cadáver horrorosamente destrozado, con una pierna separada casi por completo del cuerpo. El cañón que produjo el accidente quedó intacto, sin desperfecto alguno. Fué una imprudencia. CHERBURGO 23. El teniente de Artillería que mandaba el destacamento del fuerte de Roule, ha confesado que las cápsulas preparadas para las salvas habían sido imprudentemente colocadas, contrariamente al reglamento, detrás y a proximidad de los cañones en que se disparaban. Al dispararse una de ellas, la estopilla vino a caer sobre las demás, produciéndose una formidable explosión. Este lamentable accidente es debido únicamente a una imprudencia, y no se puede, en manera alguna, echar la culpa del material. El teniente de referencia ha resultado con leves quemaduras. Este ha quedado arrestado e inculpado. Se ha abierto la información correspondiente.

EL TRONO DE ALBANIA

VIENNA 23. El periódico "La Correspondencia Albanesa" vuelve a poner sobre el tapete la vieja noticia que daba, por cierto, que durante la estancia del Rey Don Alfonso en París el Monarca español recomendó calurosamente la candidatura del pretendiente, Don Jaime de Borbón, para el Trono de Albania. El periódico en cuestión asegura saber de fuente exacta que esa noticia es veraz, haciendo algunos comentarios que le sugiere la situación que se crearía de prosperar esa tendencia.

NOTAS DE SOCIEDAD

VIAJES. Se han trasladado de Cádiz a Ferrol la señora de María Valdivieso y su hermana la señorita María del Carmen González-Amil. Mañana sale para París nuestro querido amigo D. José Fernández D. Cartabido. Ha fallecido en Betanzos la hermana de nuestro buen amigo el arquitecto de Ferrol D. Benjamín Domínguez Sotelo. Muy sinceramente le enviamos nuestro pésame, al mismo tiempo que pedimos a nuestros lectores una oración por el alma de la finada. TOMA DE DICHOS. Se ha verificado la toma de dichos de la señorita Margarita Montiel y D. Gabriel Salazar, cruzándose con este motivo valiosos regalos entre los novios. Los invitados al acto fueron obsequiados con un "lunch" por los señores de Montiel, teniendo ocasión a la vez de admirar el equipo de la novia y los obsequios que le dedican sus amistades. La boda se celebrará el próximo 15 de Julio. ACCION SOCIAL CATOLICO-AGRARIA. EN LA PROVINCIA DE VALENCIA. El activo e incansable Propagandista don Antonio Monedero ha recorrido en estos últimos días los pueblos del Norte de Valencia, en que ha constituido Sindicatos agrícolas. En todos los Sindicatos reina gran entusiasmo, y hay en todos sus socios el mejor espíritu. Pero hasta ahora todos los trabajos llevados a cabo se han limitado a conseguir, y no nos parece poco, la atención de alimentos lo más barato y de la mejor clase posible. El Sr. Monedero alabó esta labor realizada, y puso de relieve que es preciso hacer alguna cosa más, que el Sindicato debe tener más amplios horizontes de acción, y que conseguido el comer bien y barato, es menester trabajar con todo esfuerzo para lograr el aumento de la producción, asunto este de tanta importancia y suma trascendencia. Al efecto, explicó con toda minuciosidad y detenimiento la naturaleza y el empleo de los abonos, así naturales como minerales. En todas partes fué escuchado el señor Monedero con gran atención, y es que en los labradores se nota cada vez más el deseo de instruirse, de progresar, de mejorar, de ser otros, en todos los órdenes. Algunos mostraron al Sr. Monedero sus campos de experimentación, las parcelas de tierra ordenadamente distribuidas y preparadas conforme las instrucciones que recibieron en el pasado mes de Septiembre, cuando los señores Propagandistas recorrieron la provincia. No todos los campos de experimentación estaban a la misma altura de perfeccionamiento, y el Sr. Monedero, con la amabilidad que le caracteriza, fué advirtiéndole los defectos que encontraba, a fin de que sean corregidos, como lo harían, sin duda, estas honradas y obedientes gentes de Castilla. La expedición ha resultado eminentemente práctica. El próximo día 23 empezará a dar un curso de diez conferencias en sendos Sindicatos un ingeniero del Centro de estaciones experimentales de abonos minerales. Pasado el verano reanudaré dicho ingeniero estas conferencias, y entonces también las darán algunos Propagandistas. El martes 24, saldrá de Duenas para Pamplona, Ojite y Logroño, el Sr. Monedero, con objeto de estudiar si aquellas cooperativas pueden surtir ventajosamente a los Sindicatos de Castilla la Vieja de ciertos artículos.

LOS BALKANES

PARIS 23. No se ha avanzado gran cosa en ningún sentido por lo que se refiere al problema de la guerra interbalkanica, deplorable actualidad, que ha venido a sustituir al conflicto entre los Balcanes y Turquía. Siguen los mismos temperamentos de ayer, llenos de pesimismo, y si no se hace aún afirmación definitiva en cuanto a la proximidad de la lucha, es tan sólo por esperarse el resultado de una misión secreta, cruzada entre Serbia y Bulgaria, aunque, en rigor de verdad, las diferencias surgidas son muy hondas y no pueden ser arregladas sino mediante "pourparlers" meditados y detenidos. Sábese que el Gobierno austriaco hace interesadísima gestiones cerca del de Rumania, para lograr que éste se muestre decididamente amigo de Bulgaria en la temida contienda de esta nación con Serbia. Pero se sabe asimismo, que en las altas esferas rumanas hay mayores simpatías por Serbia, quizá porque spongan, con grandes visos de fundamento, que su propio provecho aconseja a la nación rumana en este sentido. Se confirma la dimisión del Gabinete. La mayoría de éste era, francamente, partidaria de la guerra. Desde Atenas dicen que se ha descubierto un complot, tramado por elementos búlgaros, para volar el Palacio del Rey Constantino. Sobreseimiento de una causa. La Audiencia de Barcelona, de conformidad con lo solicitado por el Ministerio fiscal, ha dictado auto de sobreseimiento libre a favor de D. José Ceballos Teresí, director de "El Financiero Hispano Americano", en el proceso incoado en virtud de la denuncia formulada por la Dirección de los tranvías de Barcelona. El Sr. Ceballos, no queriendo mantener relaciones con dicha empresa, ha rescindido el contrato de publicidad que, como director de la aludida revista, había celebrado con la mencionada Compañía.

LOS FILIPINOS

TOKIO 23. Los elementos filipinos aquí residentes, animados por la visita que les ha hecho Aguilald, a quien acompañan varios prestigiosos personajes de aquellas islas, no cesan en la agitación que iniciaron hace poco tiempo. Diariamente se celebran grandes juntas, cuyo resultado no se traslada al exterior; pero en todas las cuales se tratan las diversas eventualidades que presentan el proyecto de independencia. Uno de los expresados personajes filipinos, ha sido interrogado por el redactor de un periódico de esta capital, y ha manifestado a éste, que los naturales de las islas desean recabar la independencia por los medios pacíficos, y a esto encaminan todas sus actuales gestiones, añadiendo que si estos intentos amistosos no dan el resultado apetecido, se echará mano de otra clase de recursos, incluso los más violentos, hasta conseguir el objeto pretendido. Se admiten escuelas en la imprenta de este periódico. Libertad, 31, hasta las tres de la madrugada.

LA CORTE EN LA GRANJA

En el cuartel del Corps verificóse esta mañana el acto de imposición de cruces de plata, con motivo del natalicio del nuevo Infante, a las clases de tropa que daban guardia en Palacio, el día del fausto suceso. Se pronunciaron patrióticos discursos en el acto, que fué amenizado por la banda del regimiento de Infantería de León. El santo del Infante. Hoy ha cumplido cinco años el Infante Don Jaime, hijo segundo de S. M. las Estrellas. En el oratorio privado de Palacio, celebróse por la mañana una función religiosa, a la que asistieron las Reales personas y las clases de etiqueta. El bautizo de S. A. Llegada del Nuncio. La ceremonia de derramar las aguas bautismales sobre la cabeza del Infante recién nacido, tendrá lugar mañana, a las tres de la tarde. En este efecto, se están ultimando los preparativos. Para celebrar el suceso, obrarán las fuentes de los jardines, que estarán abiertos al público. A la tropa se les repartirá un rancho extraordinario. El Nuncio de S. S. ha llegado acompañado de su secretario, Monseñor Ragonessi bautizará al nuevo Infante. Partida de "polo". Esta tarde jugóse en el campo de "polo" un animado partido en el que tomaron parte S. M. el Rey, el Infante Don Alfonso, el conde de Anglada y el del Rincón, contra el Infante Don Raniero, el marqués de Viana, el duque de Santo Mauro y el conde de las Hileras; ganó el equipo del Rey.

EL PRECIO DEL PESO DEL PAN

La Sociedad de obreros panaderos católicos de Madrid ha publicado un manifiesto, combatiendo la subida del precio del pan. Comenzan por suponer que el acuerdo de los fabricantes para elevar el precio obedece a presiones de los aparadores a harinas en el mercado de Madrid. Afirman que la subida del pan no está justificada, agregando—con argumentos de números—que aun aceptando las proporciones dadas por los mismos patronos, estando hoy en Madrid la harina panadera de primera 42 pesetas—no debería valer más de 40, con lo que el encarecimiento artificial es de dos pesetas—, y añadida la proporción entre el precio de la harina y el del pan de familias corriente en toda España, el pan no debería costar más de 39 céntimos escasos, y 43 tomados las proporciones de los patronos panaderos madrileños. Después los obreros panaderos hacen constar que ellos han realizado constantes denuncias contra faltas en el peso; que en las Tenencias de alcaldía no han sido casi nunca atendidas; que al llevarlas al Juzgado municipal ha entablado un incidente de competencia el abogado de los patronos, aunque este letrado no ha seguido la misma conducta al ser presentadas en los propios Juzgados las denuncias de los patronos asociados contra los no asociados. Y terminan diciendo: "Nosotros quisiéramos continuar persiguiendo el fraude; pero nos vemos imposibilitados para ello, porque no pensamos volver de nuevo a las Tenencias de alcaldía, escarmentados y alocados por lo pasado. Es posible que todo ocurra a pesar de la buena voluntad de los concejales tenientes de alcaldes; pero ocurre también que nosotros hemos observado una coincidencia extraña, y es que cuando al comenzar el trabajo el dueño ordena al aprendiz que "pese bien la masa", y al oficial de pala que "avive el horno", indefectiblemente al siguiente día hay repeso oficial de pan. Así, pues, encontramos censurable e injustificada la elevación en el precio del pan; denunciamos los obstáculos que se oponen a nuestra fiscalización, porque no son iguales para todos, y pedimos a la opinión que se fije en lo que decimos, para que esta situación termine."

EL PESO DEL PAN

Después los obreros panaderos hacen constar que ellos han realizado constantes denuncias contra faltas en el peso; que en las Tenencias de alcaldía no han sido casi nunca atendidas; que al llevarlas al Juzgado municipal ha entablado un incidente de competencia el abogado de los patronos, aunque este letrado no ha seguido la misma conducta al ser presentadas en los propios Juzgados las denuncias de los patronos asociados contra los no asociados. Y terminan diciendo: "Nosotros quisiéramos continuar persiguiendo el fraude; pero nos vemos imposibilitados para ello, porque no pensamos volver de nuevo a las Tenencias de alcaldía, escarmentados y alocados por lo pasado. Es posible que todo ocurra a pesar de la buena voluntad de los concejales tenientes de alcaldes; pero ocurre también que nosotros hemos observado una coincidencia extraña, y es que cuando al comenzar el trabajo el dueño ordena al aprendiz que "pese bien la masa", y al oficial de pala que "avive el horno", indefectiblemente al siguiente día hay repeso oficial de pan. Así, pues, encontramos censurable e injustificada la elevación en el precio del pan; denunciamos los obstáculos que se oponen a nuestra fiscalización, porque no son iguales para todos, y pedimos a la opinión que se fije en lo que decimos, para que esta situación termine."

No hay dinero...

De un artículo de fondo de nuestro querido colega de Valladolid, "El Porvenir", en el que se examina la situación gravísima en que se encuentra la Hacienda nacional, tomamos el párrafo siguiente: "No sabemos cómo andará el clero de nuestra diócesis, porque es muy sufrido y calla; pero, con motivo de la correspondencia que venimos sosteniendo para el Congreso, hemos sabido que en una diócesis no han sido abonados por el Gobierno los haberes del clero del último trimestre. El dinero lo adelantó el habilitado y todavía no se le ha reintegrado la cantidad anticipada, ni señales tiene del cobro, y lo más grave del caso es que el próximo trimestre va a ser de igual condición que el anterior. Para satisfacer los haberes del clero, para atender necesidades perentorias y urgentísimas no hay dinero... y faltan seis meses para terminar el año! En cambio no escasea para entretener las bocas de quienes amenazan, ni para subvencionar a pantaguados y protegidos, ni...

DE MARINA

Reales órdenes. Promoviendo a su inmediato empleo de escribiente de primera del Cuerpo de auxiliares de oficinas a D. Manuel Naya. Movimiento de buques. De la bahía de Cádiz salió para el Arsenal el "Lauria", y de Arlicia para Cádiz el "Laya". Procedente de Malta llegó a Gibraltar la escuadra inglesa del Mediterráneo, compuesta de los acorazados "Hibernia", "Dominion", "King Edward", "Seventh" y "Britannia", al mando del contraalmirante Cecil Furby. Fondó en Larache el "Bonifaz". EN VALLADOLID. GOBIERNO CATEQUISTICO NACIONAL. Se inaugura la Exposición. Acto solemne. Forasteros. VALLADOLID 23. 20.15. Procedente de la Exposición del primer Congreso Catequístico Nacional. Presidió el acto el eminentísimo señor Cardenal Cos, y asistieron todas las autoridades, representaciones de las Ordenes religiosas, el clero parroquial, diversas Comisiones y numeroso público, en el que figuraban muchas distinguidas señoras. El doctoral de esta Catedral, señor D. Pedro Segura, leyó un breve discurso acerca de la Exposición, exhibiendo luego proyecciones de carácter catequístico. Fué muy aplaudido. Después, un fonógrafo reprodujo canciones del mismo carácter. El Cardenal y los demás concurrentes al acto, recorrieron luego los locales de la Exposición, instalada en los claustros bajos de la Universidad. Todos elogiaron mucho las artísticas instalaciones. Se nota la presencia de numerosos forasteros, que han venido para asistir al Congreso Catequístico. BARCELONA. POR TELEGRAMA. El prelado. BARCELONA 23. 18.10. El ilustre prelado de esta diócesis continúa mejorando. Los facultativos han prohibido que reciba visitas durante esta semana, con objeto de que no se interrumpa la convalecencia, que ya se ha iniciado. Las huelgas. Esta mañana visitó al gobernador una Comisión de patronos agricultores, rogándole que procurase impedir los actos de sabotaje que los huelguistas cometen en las huelgas.

DE PARIS

Abate condecorado. PARIS 23. El ministro del Interior ha impuesto la medalla de bronce al abate Lepetit, por el humanitario acto de éste, lanzándose al Sena para salvar, como en efecto salvó, a un individuo que se había caído a dicho río, y que hubiera perecido sin la heroica determinación del sacerdote. En la Cámara. PARIS 23. La Cámara de los Diputados, continuando la discusión de la ley militar, rechazó esta tarde por 503 votos contra 70 el contraproyecto del socialista Briquet, que tendía a que en lo sucesivo, la estancia en filas de los soldados no pasara de veinte meses. En el curso de la discusión, el presidente del Consejo protestó energicamente contra la afirmación que hacía el socialista Mistral, de que la prolongación por doce meses más en el servicio militar de la quinta liberable este año, fué considerada en Alemania como una provocación. Es abominable—exclamó, aplaudiendo en escasísimos ecos, el Sr. Barthou—es abominable el decir que meras medidas de precaución hayan sido medidas de provocación. DE SANTANDER. LA CORRIDA MONSTRUO. Según nos dicen de Santander, continúa aumentando, hasta desbordarse, el entusiasmo que despierta la proximidad de la corrida monstruo, que habrá de celebrarse pasado mañana. La Comisión organizadora de la fiesta, no cesa de recibir demandas de billetes, en tan gran número que no puede atenderlas todas. Los hoteles, fondas y casas de huéspedes, queda decirse que no disponen de una sola habitación, pues todas están pedidas. La Compañía del ferrocarril del Norte, deseando facilitar el viaje a las muchas personas que harán el viaje a Santander para presenciar la corrida, ha dispuesto la salida de Madrid, mañana a las ocho y veinte de un tren especial, que llegará a la capital montañesa el mismo día, a las diez y veinte minutos de la noche. El tren de regreso saldrá de Santander el día 27, a las nueve y treinta de la noche. También organizará un tren especial el ferrocarril de Santander a Bilbao.

BARCELONA

El prelado. BARCELONA 23. 18.10. El ilustre prelado de esta diócesis continúa mejorando. Los facultativos han prohibido que reciba visitas durante esta semana, con objeto de que no se interrumpa la convalecencia, que ya se ha iniciado. Las huelgas. Esta mañana visitó al gobernador una Comisión de patronos agricultores, rogándole que procurase impedir los actos de sabotaje que los huelguistas cometen en las huelgas.

El gobernador des dijo que daría órdenes para que la Guardia civil vigilase estrechamente a los huelguistas.

El gerente de la Compañía del ferrocarril de Manresa a Berga y una Comisión de obreros concentraron hoy en el despacho del gobernador, para estudiar una fórmula de arreglo, que evite la huelga anunciada para pasado mañana.

Después de una larga discusión, convinieron en reunirse nuevamente mañana.

**Banquete al Sr. Sánchez Anido.**

Los periodistas que hacen información en el Gobierno civil, obsequiaron hoy con un banquete de despedida al ex gobernador, Sr. Sánchez Anido, para expresarle su agradecimiento por las facilidades que les dió siempre, para que realizaran sus labores informativas, y manifestarle su admiración por la honradez con que desempeñó el cargo.

Al banquete, se adhirió por escrito el Sr. Francisco Rodríguez.

**La verbena de San Juan.**

Esta noche ha comenzado la verbena de San Juan, con la animación de todos los años.

Las tranvías circularon toda la noche, incluso los del Tibidabo, Vallvidrera y fúmbular.

Se han adoptado precauciones gubernativas, aunque se cree que no ocurrirá nada de particular.

**La carrera de motocicletas.**

En el circuito de Levante se ha verificado hoy, sin incidentes, la carrera de motocicletas anunciada.

El recorrido fué de 208 kilómetros.

La carrera fué presenciada por mucho público.

El resultado, fué el siguiente:

Primero, Larik; segundo, Durá; tercero, Llorca; cuarto, Martínez; quinto, Barriola.

**El gobernador.**

El Sr. Francisco Rodríguez almorzó hoy con los señores que presiden el primer Congreso de médico de la Lengua Catalana.

**Los heridos.**

Siguen mejorando los heridos en los sucesos últimos.

**Una plaga.**

La plaga del "mildew", se extiende de una manera alarmante.

En algunas comarcas, los agricultores temen no recoger cosecha.

**Sánchez Anido, a Madrid.**

En el expreso de esta noche ha salido para Madrid el Sr. Sánchez Anido, siendo despedido en la estación por las autoridades y varias Comisiones de Centros industriales y comerciales.

El Sr. Francisco Rodríguez, le acompañó hasta el apeadero.

**Descarriamiento. Obrero muerto.**

El comandante de la Benemerita del puesto de Sitges, comunica que ha descarrilado esta tarde un tren que maniobraba en aquella estación, resultando muerto el obrero Vicente Serrano.

Se tardaron tres horas en recomponer la vía.

Por esta circunstancia, los trenes de aquella línea llegaron con retraso.

**Un gran incendio.**

El alcalde de San Andrés de Palomar ha comunicado al gobernador que esta noche se produjo un gran incendio en una fábrica de tejidos de aquel pueblo, y que trabajaban para extinguirlo casi todo el vecindario, pues el siniestro tiene todos los caracteres de catástrofe.

Se ignoran detalles.

## El Rey, litiga

Ante el Tribunal civil de esta población se ha celebrado esta tarde la vista del proceso incoado por los herederos de D. Alberto Sapéne, para tratar de conseguir la nulidad del testamento hecho por el mismo en favor del Rey de España.

M. Peres, del Colegio de Abogados de Toulouse, pronunció un brillante informe, esforzándose en demostrar que dicho testamento es la obra de un loco.

M. Maurice Bernard, del Colegio de París, abogó en brillantes párrafos en pro de la validez del testamento, presentando el hecho como conforme con la voluntad del testador, negando que la locura de éste fuese permanente.

En breve se dictará sentencia.

## NOTICIAS

Los niños Jacinto y Valentín, hijos de doña Dionisia García, Pizarro 10, bajo, lechería, iban perdiendo la vista sin que ninguno de los tratamientos que se les aplicó diera resultado. Aunque considerados como incurables, ven perfectamente, gracias al tratamiento especial del Gabinete Oculístico Francés, Fuencarral, 20, duplicado.

**Médicos de Sanidad.**

En virtud de Real orden han sido nombrados los siguientes médicos de Sanidad exterior:

Don Alberto García Ibañez, médico segundo de la estación sanitaria de Sevilla-Bonanza.

Don Manuel de Torres Grima, para el cargo de médico segundo de la estación sanitaria del puerto de Gijón.

Don Ricardo Castelo Gómez, para el de director-médico de la de Arrecife de Lanzarote.

Don Eduardo Pascual López, para igual cargo de la de Mazarrón.

Don Emilio Calzada Barra, para el mismo cargo de la de Castro Urdiales.

**VINO ONA.**—En los niños produce excelentes resultados, engordándolos y haciéndolos alegres.

**Hoy, día de gala.**

La "Gaceta" publica ayer el siguiente Real decreto de la Presidencia del Consejo: "Desearo solemnizar el feliz nacimiento del Infante D. Juan Carlos Teresa Silverio Alfonso, de acuerdo con mi Consejo de ministros.

Vengo en disponer que el día 24 del corriente sea de gala.

Dado en Palacio, etc."

## Guisantes Trevijano

MEJORES QUE FRESCOS

En el Velódromo de la Ciudad Lineal se disputó anteayer el campeonato de España, de velocidad.

Después de las eliminatorias, quedaron luchando Neustet, que ha ganado "handicap" en los Velódromos de Buffalo y de Invierno, de París; Leblanc y Villada.

Se concedió el título de campeón a Leblanc, y el segundo premio, a Villada.

Luego se corrió una "Consolación", entre Monis, Pérez Antón, Díez y Manchón, que llegaron por ese orden.

También hubo una carrera pedestre y otra de entrenadores a motos.

**Cólera en Macedonia.**

La Inspección general de Sanidad exterior da cuenta de la existencia del cólera en el territorio de Macedonia, comprendido entre Doirán y Kavala ó Cavalla.

**Para curar el ASMA, DISNEA, OPRESIONES y CATARROS BRONQUIALES** recomiendan *El Siglo Médico* y los principales periódicos de medicina, el *Jarabe Medicina de quebracho*. Serrano, 36, farmacia de Medina, y principales de España.

Con motivo de las fiestas de San Pedro y San Marcial, se celebrarán dos corridas de toros en la plaza de Irún, los días 29 de Junio y 6 de Julio.

Lidiadores de estas corridas serán los diestros Mazzantinito, Bombita III, Regaterín y Torquito.

**Natalicio.**

Ha dado a luz una robusta y hermosa niña la esposa del operario de nuestros talleres de Inotiplas Pascual Poré, a quien felicitamos.

**Congreso Nacional Socialista**

OPORTO 23.

Se ha inaugurado el V Congreso Nacional Socialista, al cual asisten más de 150 delegados.

Ha hablado el diputado Manuel Silva acerca de la necesidad de que el partido tenga nutrida representación en el Parlamento.

Se han recibido numerosos despachos de adhesión de los socialistas extranjeros.

En nombre del órgano de los socialistas parisienses "L'Humanité" el Sr. Pedro Muraña ha dirigido una salutación a los asistentes al Congreso.

**LAS LUCHAS GRECO-ROMANAS**

A la sesión de anoche asistió numeroso público, como suele ocurrir cuando lucha el "vasco Ochoa".

Los encuentros de anoche fueron:

Primer combate, entre el holandés Veragen y el alemán Nitschke, venciendo éste después de una reñida lucha.

El segundo encuentro fué entre el francés Daumas y el austriaco Müller. Este realizó un buen juego, limpio y noble; en cambio, el francés de los 153 kilos apeló a las malas artes, para lograr vencer a su contrario, lo que originó algunas protestas del público.

Vino después la lucha entre Ochoa y el armenio Madralink, en la que el formidable vasco puso una vez más de manifiesto su terrible poder y los profundos conocimientos que de esta clase de luchas tiene.

El tercer encuentro fué movido y en él abucharon las presas de cabeza y de brazo rodado, y el "león navarro" llegó a hacer cinco de sus clásicas dominaciones de brazo, que fueron ovacionadas.

Venció, como se esperaba, dada la gran superioridad que tiene el vasco Ochoa, siendo objeto de una atronadora ovación al terminar el combate.

El último encuentro fué entre Stallings, dinamárquico, y Rolland, austriaco. Venció, en primer y se aplaudió mucho a los dos, por el bonito juego que realizaron.

Para hoy se anuncia uno de los encuentros más sensacionales de este campeonato. El del francés Daumas y el español Ochoa. ¿Quién vencerá?

Seguramente, el mismo que venció cuando ambos luchadores se disputaron el campeonato en Bilbao, en Zaragoza... ¡el vasco Ochoa!

Pues, no que no...?

**El día en el Ayuntamiento**

**De Hacienda municipal.**

El Sr. Vicensil celebró ayer una detenida conferencia con el presidente del Consejo, con objeto de que por el Ministerio de Hacienda se haga un libramiento de 500.000 pesetas a favor del Municipio madrileño, cantidad que le adeuda a éste el Estado.

De esta cifra, se propone el alcalde invertir 400.000 pesetas en el arreglo del pavimento de algunas calles, y el resto en festejar a los concejales parisienses cuando con motivo del viaje del Presidente de la República francesa vengan con éste a Madrid.

**La Puerta del Sol.**

El Sr. Vicensil ha citado para hoy a los propietarios de las casas situadas en la Puerta del Sol, con objeto de tomar acuerdos respecto a la unidad arquitectónica de las fachadas que dan a dicha plaza.

El señor alcalde dice que, ya que el Municipio madrileño ha dejado la Puerta del Sol en condiciones ornamentales realmente extraordinarias, justo es que los propietarios pongan las fachadas de las casas en cordón, que contribuyan a aumentar el esplendor de dicho sitio.

**Disposiciones oficiales.**

La Administración de Propiedades, Rentas y Arbitrios del Ayuntamiento, recuerda al público que el lunes 30 del actual termina el plazo para proveer, sin recargo, de las cédulas personales.

**OBRA DE CARIDAD**

No exagerábamos al decir en número del domingo que era inagotable la caridad de nuestros favorecidos.

Apenas publicada la noticia de la necesidad en que se halla un honrado y cristiano matrimonio que pasa por el terrible trance de hallarse el marido convaleciente, la mujer recién parida y agonizante, y cinco de sus hijos atacados del tifus, habiéndose llevado tres de ellos al hospital, recibimos las siguientes limosnas, que oportunamente entregamos a los socorridos:

Un sacerdote, 10,00 pesetas; una persona caritativa, 10,00; F. I., 10,00.

La desgraciada familia vive en la calle de los Mancebos, 8, piso cuarto.

**POR LA BUENA PRENSA**

**El óbolo de los humildes**

A los donativos en favor de la Buena Prensa de que estos días hemos dado cuenta, hay que añadir otro, también procedente de un humilde de la tierra.

Una pobre chica del Sindicato femenino, siguiendo el ejemplo del maestro burgalés y de la asilada de Madrid, nos envía sus ahorros, "125 pesetas", para que los entreguemos a la Agencia católica de información "Prensa Asociada".

Gustosos cumplimos el encargo, a la par que pedimos a Dios que estas humildes honradas almas se multipliquen, y que su ejemplo sea fecunda semilla en el corazón de todos los católicos.

# SUCESOS GACETA

**Una riña.**

En una Academia, situada en la calle de Carretas, núm. 35, rieron ayer los alumnos Liborio Verdú Maestre y Juan García Fernández; éste último causó a su compañero una herida icriso punzante en la región escapular.

Una vez consumado el hecho, el agresor dióse a la fuga, pero a altas horas de la madrugada se presentó espontáneamente al Juzgado.

El herido fué auxiliado en la Casa de Socorro del Centro, desde donde pasó a su domicilio, Jesús del Valle, 6.

El Juzgado instruye diligencias.

**Una "combina" deshecha.**

Un empleado de la Casa de la Moneda, llamado Manuel Martín, concibió la idea de hacerse con un billete entero del sorteo de Navidad, al que sólo faltaba para su validez el número, para en el momento que el "gordo" saliera a luz estampar en el mencionado billete el número agraciado, y negociarle sin la menor dificultad en cualquier Banco, con la consiguiente ganancia.

Toda esta faena exigía la gestión de más de un individuo, y por ello, el Manuel Martín buscó y encontró quien le auxiliase. Pero éste, cónplice, sin duda arrepentido de su intención, y en un instante de sinceridad, ha contado a las autoridades los propósitos que existían, dando al traste con el magnífico asunto.

El Manuel Martín fué detenido, y quedó incomunicado en los calabozos del Juzgado de guardia.

**Después del mitin.**

A la salida del mitin de Barbieri se produjo un pequeño tumulto, que logró ser sofocado prontamente por los agentes de la autoridad.

Uno de los individuos que salían, llamado Arturo Delgado Mesa, resultó herido levemente en una mano, sin que pueda saberse quién fuera el autor de la agresión.

No hubo ningún detenido.

**Quemaduras.**

El niño de tres años Manuel Muñoz, se produjo quemaduras en la cara, por haberle caído encima una sopera con caldo hirviendo.

El suceso ocurrió en la calle de Chaurruca.

**AGUAS DE FONTIBRE**

Son sus similares las de Cestona y Carlsbad (Alemania). Declaradas de utilidad pública por Real orden, 20 Agosto, 1912. Curan las dispepsias gástricas e intestinales, el estreñimiento habitual, hígado, vías biliares, riñón y vejiga de la orina. De venta, farmacias y droguerías.

## Mosaico telegráfico

**Desgracias.**

ALMERIA 23. 20.10.

Comunican de Lubón que hoy fué hallado, colgado de un olivo, el anciano José Alfago Muñoz, de setenta y ocho años. El Juzgado instruye diligencias.

En Casa Blanca, término de Vicar, un cortijero dió a una familia carne de un res leñan, muerta de enfermedad.

A raíz de ingerida la carne, la familia se sintió enferma, muriendo a poco una niña.

Hay cuatro personas en estado grave. Interviene el Juzgado correspondiente.

**De Pontevedra.**

PONTEVEDRA 23. 19.15.

Para las corridas del mes de Agosto, el Ayuntamiento ha contratado a los espadas Regaterín, Punteret, Mazzantinito y Celita.

Esta tarde llegó el Sr. Boente, gobernador dimisionario de Zaragoza. Le recibieron muchos amigos.

**Regatas.**

SAN SEBASTIAN 23. 19.10.

Con tiempo espléndido se ha celebrado la segunda regata de entretenimiento, ganando el primer premio, consistente en la copa de plata del Club Náutico, el "Dorica", y el segundo, medalla de plata, el "Tonino", ambos del Rey.

El tercero, medalla de bronce, lo ganó el balaandro "Patria".

**Incendio en un buque.**

VALENCIA 23. 20.10.

Se ha producido un incendio en las bodegas del vapor inglés "Cortés", de la matrícula de Liverpool.

Trabajan en su extinción numerosos marinos.

**En favor de los pescadores.**

BILBAO 23. 20.10.

Hoy se ha reunido la Junta de patronato de la industria pesquera, formada por un diputado, la Asociación de navieros y el presidente de la Cofradía de pescadores, para estudiar los medios más adecuados para afinorar los efectos de las galeñas y mejorar las condiciones de vida de los pescadores.

**Los reformistas.**

TORTOSA 23. 20.15.

Ha llegado el Sr. Caballé Goyeneche, diputado a Cortes por Gaudés, confiriéndole con varios amigos.

Se dice, que prepara la organización de un partido reformista, con instrucciones de D. Melquíades Álvarez.

**Un crimen.**

HUELVA 23.

El carabinero Miguel Navarro mató hoy al sargento José Jaén Pomares. El hecho ocurrió en la playa de Torre Arenilla.

Disparó un tiro, y luego huyó. Ha sido capturado.

El difunto, desempeñaba la Comandancia del puesto, y era apreciadísimo por cuantos le trataban.

Deja esposa y cuatro hijos.

**CONVENIO INTERNACIONAL**

**La ruptura de hostilidades**

La "Gaceta" ha publicado el convenio relativo a la ruptura de hostilidades.

En dicho convenio se determina en el artículo 1.º que las potencias signatarias reconocen que las hostilidades no deberán comenzar entre ellas, sin un aviso previo e inequívoco, que tendrá, sea la forma de una declaración de guerra motivada, sea de un "ultimatum" con declaración de guerra condicional.

El artículo 2.º dice que el estado de guerra deberá ser notificado sin demora a las potencias neutrales, y no producirá efecto, con respecto a ellas, sino después de recibida la notificación, que podrá ser hecha aun por vía telegráfica.

Sin embargo, las potencias neutrales no podrán invocar la presencia de esta notificación, si se establece de una manera indudable que de hecho conocían el estado de guerra.

El artículo 1.º del convenio producirá efectos, en caso de guerra, entre dos ó más potencias signatarias; el art. 2.º será obligatorio en las relaciones entre un beligerante signatario y las potencias neutrales igualmente signatarias.

En el caso de que una de las Potencias contratantes quisiera denunciar el Convenio, la denuncia se notificará por escrito al Go.

## De Sevilla

**Los crímenes del capitán Sánchez**

El Juzgado militar sigue estudiando el sumario y preparando importantes diligencias que se propone llevar a cabo en seguida.

En Casa Blanca, término de Vicar, un cortijero dió a una familia carne de un res leñan, muerta de enfermedad.

A raíz de ingerida la carne, la familia se sintió enferma, muriendo a poco una niña.

Hay cuatro personas en estado grave. Interviene el Juzgado correspondiente.

**De Pontevedra.**

PONTEVEDRA 23. 19.15.

Para las corridas del mes de Agosto, el Ayuntamiento ha contratado a los espadas Regaterín, Punteret, Mazzantinito y Celita.

Esta tarde llegó el Sr. Boente, gobernador dimisionario de Zaragoza. Le recibieron muchos amigos.

**Regatas.**

SAN SEBASTIAN 23. 19.10.

Con tiempo espléndido se ha celebrado la segunda regata de entretenimiento, ganando el primer premio, consistente en la copa de plata del Club Náutico, el "Dorica", y el segundo, medalla de plata, el "Tonino", ambos del Rey.

El tercero, medalla de bronce, lo ganó el balaandro "Patria".

**Incendio en un buque.**

VALENCIA 23. 20.10.

Se ha producido un incendio en las bodegas del vapor inglés "Cortés", de la matrícula de Liverpool.

Trabajan en su extinción numerosos marinos.

**En favor de los pescadores.**

BILBAO 23. 20.10.

Hoy se ha reunido la Junta de patronato de la industria pesquera, formada por un diputado, la Asociación de navieros y el presidente de la Cofradía de pescadores, para estudiar los medios más adecuados para afinorar los efectos de las galeñas y mejorar las condiciones de vida de los pescadores.

**Los reformistas.**

TORTOSA 23. 20.15.

Ha llegado el Sr. Caballé Goyeneche, diputado a Cortes por Gaudés, confiriéndole con varios amigos.

Se dice, que prepara la organización de un partido reformista, con instrucciones de D. Melquíades Álvarez.

**Un crimen.**

HUELVA 23.

El carabinero Miguel Navarro mató hoy al sargento José Jaén Pomares. El hecho ocurrió en la playa de Torre Arenilla.

Disparó un tiro, y luego huyó. Ha sido capturado.

El difunto, desempeñaba la Comandancia del puesto, y era apreciadísimo por cuantos le trataban.

Deja esposa y cuatro hijos.

**CONVENIO INTERNACIONAL**

**La ruptura de hostilidades**

La "Gaceta" ha publicado el convenio relativo a la ruptura de hostilidades.

En dicho convenio se determina en el artículo 1.º que las potencias signatarias reconocen que las hostilidades no deberán comenzar entre ellas, sin un aviso previo e inequívoco, que tendrá, sea la forma de una declaración de guerra motivada, sea de un "ultimatum" con declaración de guerra condicional.

El artículo 2.º dice que el estado de guerra deberá ser notificado sin demora a las potencias neutrales, y no producirá efecto, con respecto a ellas, sino después de recibida la notificación, que podrá ser hecha aun por vía telegráfica.

Sin embargo, las potencias neutrales no podrán invocar la presencia de esta notificación, si se establece de una manera indudable que de hecho conocían el estado de guerra.

El artículo 1.º del convenio producirá efectos, en caso de guerra, entre dos ó más potencias signatarias; el art. 2.º será obligatorio en las relaciones entre un beligerante signatario y las potencias neutrales igualmente signatarias.

En el caso de que una de las Potencias contratantes quisiera denunciar el Convenio, la denuncia se notificará por escrito al Go.

bierno de los Países Bajos, quien remitirá inmediatamente copia certificada conforme de la notificación a todas las demás Potencias, haciéndoles saber la fecha en la cual la hubiese recibido.

La denuncia surtirá sus efectos solamente respecto de la Potencia que la hubiese notificado y un año después de que la notificación haya llegado al Gobierno de los Países Bajos.

Este Convenio ha sido debidamente ratificado y el Acta de ratificación depositada en El Haya el 18 de Marzo de 1913.

Además de España, han aceptado este Convenio, por ratificación ó por adhesión, los países siguientes: Alemania, Austria-Hungría, Bélgica, Bolivia, China, Dinamarca, Estados Unidos, Francia, Gran Bretaña, Guatemala, Haití, Japón, Luxemburgo, Méjico, Nicaragua, Noruega, Panamá, Países Bajos, Portugal, Rusia, Salvador, Siam, Suecia y Suiza.

## Sidra Vereterray Cangas

preferida por cuantos la conocen.

LOS AUTOMOVILES

**Una mujer muerta**

En la calle del Barquillo, esquina a la de Piamonte, fué atropellada ayer una señora, llamada doña Eugenia Subtil Piñuela, de sesenta y siete años, y que vivía en la calle de Silva, núm. 29.

La causa del accidente fué porque al intentar cruzar de acera la referida señora desembocó el auto sin que la diese tiempo de retroceder, tropezándola con una de las aletas é hiridiéndola en el parietal derecho.

La infeliz anciana fué conducida a la Casa de Socorro, donde los médicos de guardia la practicaron la primera cura, ordenando su inmediato traslado al hospital, donde a las ocho horas de ingresar falleció.

El "chauffeur", Enrique Fuerte, Florenzano, quedó detenido.

## Cotizaciones de Bolsas

23 de Junio de 1913

BOLSA DE MADRID	PRECE DENTE	DE HOY
Fondos públicos, Interior 4 0/0	79,80	79,75
Serie E, de 50.000 pts. nomina.	79,80	79,75
" E, " 25.000 "	79,80	79,85
" D, " 12.500 "	79,80	79,90
" C, " 5.000 "	80,55	80,45
" H, " 2.500 "	80,80	80,55
" A, " 500 "	82,25	82,55
" G y I, 100 y 200 "	00,00	00,00
En diferentes series	00,00	00,00
Ídem fin de mes	79,95	00,00
Ídem fin próximo	80,00	00,00
Amortizable al 5 0/0	99,45	99,30
Ídem 4 0/0	89,40	89,35
B. Hipotecario España 4 0/0	89,30	89,35
Obligac. F. C. V. Ariza 5 0/0	105,00	100,00
Sad. Eleccad. Mediodía 5 0/0	59,00	00,00
Electricidad de Chamberí 5 0/0	100,00	00,00
S. G. Azucarera de España 4 0/0	79,00	00,00
Unión Alcoholar España, 5 0/0	100,00	00,00
Acciones Banco de España	459,00	458,50
Ídem Hispano-Americano	135,00	133,00
Ídem Hipotecario de España	236,00	00,00
Ídem de Castilla	95,00	00,00
Ídem Español de Crédito	120,00	120,00
Ídem Central Mejicano	248,50	000,00
Ídem Español Río de la Plata	455,25	455,50
Comp. Arrendataria de Tabacos	298,00	298,50
S. G. Azuora. Epita. Preferentes	40,00	40,75
Ídem Ordinarias	12,25	00,00
Ídem Altos Hornos de Bilbao	316,00	00,00
Ídem Duro-Felguera	34,75	00,00
Unión Alcoholar España, 5 0/0	79,50	00,00
Ídem Resina España, 5 0/0	101,00	00,00
Ídem Española de Explosivos	261,00	254,00

**Ayuntamiento de Madrid.**

Emp. 1863, Obligac. 100 ptas.	00,00	00,00
Ídem por resultas	55,00	55,00
Ídem explotaciones interior	00,00	00,00
Ídem, ídem, en el ensanche	00,00	00,00
Id. Deuda y Obras Villa Madrid	86,50	00,00

**CAMBIO SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS**

París, 108,55; 50, 60 y 55; Londres, 27,41, 40 y 39; Berlín, 133,55 y 134,55.

**BOLSA DE BARCELONA**

Interior fin de mes, 79,97; Amortizable 5 por 100, 99,55; Nortés, 101,05; Alcanates, 99,50; Orenses, 28,05; Andaluces, 65,50.

**BOLSA DE BILBAO**

Altos Hornos, 324,00; Resineras, 102,00; Explosivos, 254,00; Industria y Comercio, 208,00; Felgueras, 34,25.

**BOLSA DE PARÍS**

Exterior, 87,85; Francés, 83,70; F. C. Norte de España, 463,00; Alcanates, 456,00; Rotinto, 1.799,00; Crédito Lyonnais, 1.620,00; Bancos: Nacional de Méjico, 750,00; Londres y Méjico, 505,00; Central Mejicano, 190,00.

**BOLSA DE LONDRES**

Exterior, 87,00; Consolidado inglés 2 y medio por 100, 72,75; Alemán 3 por 100, 73,00; Ruso 1906 5 por 100, 101,75; Japoneses 1907, 97,00; Mejicano 1899 5 por 100, 96,00; Uruguay 3 y medio por 100, 69,75.

**BOLSA DE MEJICO**

Bancos: Nacional de Méjico, 350,00; Londres y Méjico, 225,00; Central Mejicano, 100,00.

**BOLSA DE BUENOS AIRES**

Banco de la Provincia, 170,00; Bonos Hip. 6 por 100, 00,00.

**BOLSA DE CHILE**

Bancos: de Chile, 216,00; Español de Chile, 140,00.

**BOLSA DE ALGODONES**

Información de la casa Santiago Roldreda, Ventura de la Vega, 16 y 18.

Telegrama del 23 de Junio de 1913.

	Cierre anterior.	Cierre de ayer.
Mayo y Junio	6,56	6,59
Junio y Julio	6,49	6,52
Julio y Agosto	6,48	6,51
Agosto y Septiembre	6,39	6,42

Ventas de ayer en Liverpool: 4.000 bals.

## Gravemente anémica una jovencita sigue el tratamiento de las Píldoras Pink y se cura.



La gentil jovencita, cuyo retrato reproducimos, se llama Mercedes Torres, y vivió con sus padres en la calle de Estruch, núm. 34, 5.º 1.ª, Barcelona.

Nadie puede decir qué habría sido de esta niña, de salud vacilante. Tal vez se hubiera repuesto felizmente, con el tiempo, pues los recursos de la naturaleza son muy grandes. Pero no deja de ser también muy cierto que según el testimonio de sus padres la joven Mercedes traía de mal en peor. Entonces fué cuando la dieron las Píldoras Pink y en unas cuantas semanas quedó metamorfoseada:

"Mi hija Mercedes—nos escribe D. José Torres—nos tenía sumamente inquietos por su mal estado de salud. Había llegado a una debilidad alarmante, palidísima, delgada, triste; no comía casi nada y se quejaba de dolores de cabeza y de latido en todo el cuerpo. Remedios no había dejado de tomar, y muchos; pero nunca pudimos conseguir cambio apreciable en aquel estado. Si se manifestaba alguna leve mejoría, no duraba. Decidimos experimentar las Píldoras Pink, que a tantas personas han curado. Mercedes las tomó y unos cuantos días después ya tenía mejor color, comprendiéndose, por su modo de ir y venir, que tenía más fuerzas. Naturalmente, continuamos el tratamiento y así pronto recuperó nuestra hija la salud. Bien podemos decir que las Píldoras Pink han salvado verdaderamente a nuestra hija."

Por la lectura de esta carta podría creerse que las Píldoras Pink tienen poder maravilloso. No hay nada de esto: sólo son un remedio excelente, que no tiene igual para dar sangre y fuerzas, para rehacer los organismos escocados y decaídos y para tonificar los nervios. A muchos han favorecido estas virtudes, y al citar las curaciones obtenidas por las Píldoras Pink nos proponemos sencillamente participar a quienes aún pudieran ignorarlo la existencia de este medicamento, de tal modo que a ellos también pueda favorecerlos.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

## SUCESO MISTERIOSO

**¿Envenenado?**

El abogado D. Augusto López Closes, habitante en la calle de la Madera, número 9, presentó ayer una denuncia contra María de los Dolores Vega, a la cual acusó de haber intentado envenenar con unos bombones que contenían sublimado. Efectivamente; D. Augusto ha presentado una certificación de la Casa de Socorro, en la que consta haber sido asistido por intoxicación.

La denunciada ha negado por completo que ella tratara de envenenar a dicho señor.

Parece ser que entre una y otro median ciertos asuntos, en los que se hallan mezcladas cantidades de dinero.

Este extremo no está aún probado sumientemente.

El Juzgado trabaja en este asunto a fin de poner en claro el misterio en que, hasta ahora, se encierra.

## Bibliografía

**Las Congregaciones Marianas Femeninas.**

Interesante libro, que contiene reflexiones dirigidas a las Hijas de María por el culto padre Eduardo Fischer, S. J.

Su coste es de 0,10 pesetas.

**Historia de la Religión católica desde la creación hasta nuestros días.**

Obra elemental, dedicada a la enseñanza, escrita por el padre Pöy, y traducida al castellano por el Dr. D. Daniel Llorente, cura economo de San Miguel, de Valladolid.

**Fiesta de educación eucarística.**

Folleto redactado por la brillante y competente pluma del reverendo padre Ramón Ruiz Amado, S. J., y dispuesto para los Colegios ó Congregaciones de jóvenes.

**"Nada te turbe".**

Notable libro del reverendo padre Pedro Aguilera, S. J., que contiene profundas consideraciones acerca de la Letanía Trinitaria, cuyo verso primero sirve de título a la obra y que han de reportar consuelo y provecho a las almas atribuladas ó vacilantes en la virtud.

**"Pedagogía de la libertad".** (Suplementos de La Educación Hispanoamericana.)

Folleto admirable, escrito por el ilustre padre reverendo Ruiz Amado, S. J., y cuyo sumario es el siguiente:

- I. El bien de la libertad.
- II. La perla del Evangelio.
- III. La gloria de Dios.
- IV. La moralidad y el mérito.
- V. Los misterios de la libertad.
- VI. España de doble filo.
- VII. Educación de la libertad.
- VIII. Limitaciones de la libertad.

Darcomos cuenta en esta sección de todos los libros que se nos remita un ejemplar, y haremos crítica de los mismos cuando sean dos los ejemplares que se nos manden.

Imprenta y Estereotipia de EL DEBATE, Libertad, 31.

RELIGIOSAS

Santos y cultos de hoy.

Martes. — Santos Fausto, Orenco, Fermín y Ciraco, mártires, y San Simplicio, Obispo. La misa y oficio divino son de la Feria III, con rito semidoble y color blanco.

misas cantadas, y por la tarde estación, rosario y procesión de reserva. Oratorio del Olivar. — Continúa el ejercicio de los Quince Martes á Santo Domingo de Guzmán; á las ocho misa de Comunión y después ejercicio y Responsorio. San Antonio de los Alemanes. — Cultos en honor de San Antonio, con misa y manifiesto, á las diez. Iglesia Pontificia de San Miguel. — Idem con misa solemne, á las once. Continúa la novena al Sagrado Corazón de Jesús y las novenas á San Pedro en las iglesias anunciadas. (Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

SOCIEDAD DE Altos Hornos de Vizcaya BILBAO

FABRICAS EN BARACALDO Y SESTAO

Lingote al oco de calidad superior para fundiciones y hornos Martin-Siemens. Aceros Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones. Cargos Vignole, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias. Cables Phoenix ó Broca para tranvías eléctricos.

DIRIGIR TODA LA CORRESPONDENCIA

Altos Hornos de Vizcaya BILBAO

Agencia de anuncios "La Publicidad", calle del León, 20

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior á 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

VENTAS VENDO un magnífico automóvil "Mercedes". Informes: Dolz de Espejo, Alfonso XII, 8. SE VENDE solar 12.000 pías fachada carretera nueva Altos Hipódromo. (Machudes) Altar. PARA EL CULTO CASA DE CONFIANZA. Dos hermanas, señoras cristianas, muy piadosas, desean hospedar tres ó cuatro caballeros de confianza, preferiendo, sin duda alguna, que fueran sacerdotes. Razón: Magdalena, 40, portería. LA CONSTRUCTORA. Sociedad para construcción de casas, hoteles, etc. Persona apto, economía en la construcción. Gerente: Dolz de Espejo, Alfonso XII, 8. AUTOMOVILISTAS. La Sociedad Excelsior, facilita gasolina, repara automóviles. Garage Excelsior. Calle Alvarez de Baena. BOLSA DEL TRABAJO OFRECEN TRABAJO SE NECESITA un sirviente, preferiendo recién llegado de provincias. Bolsa, 9, 3.º. PROFESOR católico acreditado, se ofrece para lecciones bachillerato; enseñanza especial del latín. San Marcos, 22, principal. SACERDOTE graduado, con mucha práctica, da lecciones de primera y segunda enseñanza á domicilio. Razón, Príncipe 7, principal. COLOCACION solicita señora entendida en todos los quehaceres de una casa. Razón: Rafael Calvo, 5, y Lagasca, 14, patio. B. MUERFANA de médico, de cuarenta y cuatro años, se ofrece como sirviente para sacerdote ó casa poca familia. Olivar, 15, tercio, núm. 6. Jfrócese señora de compañía y señora con buena letra, y sabiendo bien Contabilidad, para oficina, comercio, ó casa análoga. Velázquez, 69, bajo. Filomena Villajos.



Esta esencia especialísima para automóviles, sin que ninguna otra la supere, se halla de venta en todos los garages en bidones de cinco y nueve litros. Preférase este último envase, por su menor peso, por su mayor baratura, y por que, dada su forma plana, se acomoda mejor en el coche. Todos los bidones llevan el precinto con la indicación CLAVILEÑO y las iniciales de la casa Fourcade y Provot. Deberán desconfiar los compradores de los bidones que no conserven intacto este precinto. Oficinas: Fernanfjor, 6, pral.

Fábrica y Almacenes de Bronce

PRIMERA CASA EN ESPAÑA Especialidad en artículos para el culto divino

Candeleros, candelabros, lámparas lunares, arañas, custodia, cálices, coronas, patenas, cirios, ariles, sacras, cesterillos, balustradas para coros y obreritos, etc., etc. Imágenes de talla, cartón piedra y pasta madera. SE DORA, PLATEA Y NIQUELA A PRECIOS MUY ECONÓMICOS EXPORTACION A PROVINCIAS

VENTAS AL COMERCIO. POR MAYOR.—SE REMITE CATALOGO ILUSTRADO GRATIS.—FABRICACION SOBRE PROYECTOS Y DIBUJOS Hijos de M. de Igartua.

ANTIGUO DEPÓSITO DE SAN JUAN DE ALCARAZ FABRICA ALMACENES LUIS MITJANS, NUM. 4. MADRID CALLE DE ATOCHA, 65 Teléfono, núm. 1.340. Teléfono, núm. 3.875.

Espectáculos para hoy

Cómico.—A las diez y media (sencillo), El buen de Guzmán.—A las once y tres cuartos, La última película. Parish.—A las nueve y media de la noche, gran función popular á beneficio del público. Variado programa. Véanse los carteles especiales del día. El extraordinario mono-hombre Prince Charley, el capitán Spaulding, el hombre de los dedos de acero, la troupe chilena, los exóticos Buntz Rodd, Nolo Tony Grice y todos los artistas de la compañía de circo que dirige William Parish. Benavente.—De cinco y media á doce y media, sección continua de cinematógrafo. Todos los días estrenos. Magic-Park.—Espléndido parque de recreos en el paseo de Rosales, con entrada también por la calle de Ferraz. Funciones todos los días á las seis de la tarde y á las nueve y media de la noche. Los jueves, moda.—Extraordinarias atracciones.—Infinidad de espectáculos nunca vistos. Sitio de reunión de la buena sociedad madrileña.

Anuncios: J. Domínguez, Plaza de Matute, 8

FOLLETON DE EL DEBATE (21)

CARLOS DICKENS

Aventuras de Pickwick

Traducción de "La Vida Literaria". Después el alma de la pobre mujer partió á la región de paz y eterna felicidad. Yo celebré el servicio fúnebre ante sus despojos, que hoy reposan en nuestro pequeño cementerio. No hay ninguna piedra encima de su tumba; para qué? Los hombres conocían sus penas y Dios sus dolores. Habíamos convenido, antes de la partida del presidiario, que él escribiría á su madre en cuanto se lo permitieran, y que me dirigiría sus cartas, porque su padre había rehusado positivamente el verle desde el momento de su arresto, y se cuidaba poco de que estuviera muerto ó vivo. Muchos años transcurrieron sin que yo recibiera noticias suyas; y cuando la mitad de su condena pasó, yo creí que ya no existía, y á la verdad, lo deseaba. Me engañé, sin embargo. A su llegada á Botany Bay, había sido enviado al interior, y seguramente por esto ninguna carta suya llegó á mis manos. Estuvo en el mismo punto por espacio de

Viguería para toda clase de construcciones. Chapas gruesas y finas. Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios. Fabricación especial de Hojalata. Cubos y Baños galvanizados. Latería para fábricas de conservas. Envases de hojalata para diversas aplicaciones.

DIRIGIR TODA LA CORRESPONDENCIA

Altos Hornos de Vizcaya BILBAO

Agencia de anuncios "La Publicidad", calle del León, 20

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior á 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

VENTAS VENDO un magnífico automóvil "Mercedes". Informes: Dolz de Espejo, Alfonso XII, 8. SE VENDE solar 12.000 pías fachada carretera nueva Altos Hipódromo. (Machudes) Altar. PARA EL CULTO CASA DE CONFIANZA. Dos hermanas, señoras cristianas, muy piadosas, desean hospedar tres ó cuatro caballeros de confianza, preferiendo, sin duda alguna, que fueran sacerdotes. Razón: Magdalena, 40, portería. LA CONSTRUCTORA. Sociedad para construcción de casas, hoteles, etc. Persona apto, economía en la construcción. Gerente: Dolz de Espejo, Alfonso XII, 8. AUTOMOVILISTAS. La Sociedad Excelsior, facilita gasolina, repara automóviles. Garage Excelsior. Calle Alvarez de Baena. BOLSA DEL TRABAJO OFRECEN TRABAJO SE NECESITA un sirviente, preferiendo recién llegado de provincias. Bolsa, 9, 3.º. PROFESOR católico acreditado, se ofrece para lecciones bachillerato; enseñanza especial del latín. San Marcos, 22, principal. SACERDOTE graduado, con mucha práctica, da lecciones de primera y segunda enseñanza á domicilio. Razón, Príncipe 7, principal. COLOCACION solicita señora entendida en todos los quehaceres de una casa. Razón: Rafael Calvo, 5, y Lagasca, 14, patio. B. MUERFANA de médico, de cuarenta y cuatro años, se ofrece como sirviente para sacerdote ó casa poca familia. Olivar, 15, tercio, núm. 6. Jfrócese señora de compañía y señora con buena letra, y sabiendo bien Contabilidad, para oficina, comercio, ó casa análoga. Velázquez, 69, bajo. Filomena Villajos.

OFRECESE profesor de Francés, parisiense, para lecciones á un Colegio. Venetas, 1, tercero, izquierda.

PROFESOR católico de primera enseñanza, con importantes referencias, se ofrece á familia católica para educar niños, oficina ó secretario particular. Ferrnando de la Torre.—Reclamo del Hipódromo.

SEÑORA portuguesa, católica y joven, ofrécese para dama de compañía, ama de gobierno, para niños ó costurera. Escribir María Osorio, San Marcos, 30, 3.º izquierda.

SOLTERO treinta y cuatro años, católico, instruido, buenas referencias, ofrécese cuidar y educar niños, jóvenes, oficina, análogo. Saldría fuera. Lista correos, cédula número 11.067.

JOVEN diez y nueve años, empleado en ministerio, buena letra, se ofrece horas tarde, para oficina. Referencias inmejorables. Razón: Luisa Fernanda, 25, 2.º, izquierda.

OFRECESE afinador perfecto de pianos. Domicilio fijo, Trafalgar, 10, M. Martín. (133)

NECESITAN TRABAJO JOVEN diez y seis años, con buena letra y escritura, go á máquina. Ofrécese para escribir en horas noche. Pocas pretensiones. Lista correos, postal número 622.373.

JOVEN maestro, se ofrece en oficinas del Estado, de importantes referencias, de casa trabajo, desde las tres de la tarde, para cobrador ó cosa análoga. Razón: Dirección general del Timbre, Barquillo, 1.

SEÑORITA de compañía hablando francés, acostará señoritas ó niños por las mañanas. Buenas referencias. Tutor, 13, 4.º derecha.

TENEDOR de libros con grandes conocimientos teóricos y prácticos, informarán en esta Redacción.

Ornamentos de iglesia GARCIA MUSTIELES

34, MAYOR, 34. Surtido especial en toda clase de artículos para el culto divino. PIDANSE CATALOGOS Y MUESTRAS Teléfono 3.794.

RETO MARTZ RIVAL QUE ESPERA

Reto á las casas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España. El autor y fabricante de las tintas españolas tituladas Martz las someterá al fallo de un tribunal de notables calígrafos, si hay quien quiera colocar frente á ellas las tintas extranjeras, para comparar la fluidez, conservación y permanencia de color de unas y otras. CONSIDERACIONES SOBRE LAS TINTAS Si la pluma es buena y se escribe mal, hay que averiguar si la causa está en el papel ó en la tinta: Clases hay de papeles, que mal preparados ó de malas materias, tienen poca afinidad con las tintas, dando lugar á que los escritos aparezcan malos. Cuatro condiciones tendrá la tinta para ser buena: 1.ª Limpieza y fluidez, para que se deslice por la pluma sin interrupciones. 2.ª Color intenso y permanente, para que se destaque bien en el papel. 3.ª Mucha fluidez, para que no se destiñe el escrito, y 4.ª Neutralidad, para que el papel no sufra deterioro con el tiempo ni los escritos desmerezcan volviéndose pardos.

Table with columns: CLASES, PROPIEDADES DE LAS TINTAS MARTZ, and a price list for various ink types like 'Negra superior', 'Azul', etc.

PAQUETES TINTA EN POLVO PARA ESCUELAS Despacho al por mayor y menor ADUANA, 27, piso primero. MADRID

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA

Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 18 (Confitería).

El Emporio de Ventas

Rogamos á las familias de provincias que llegan á Madrid, visitar nuestra Exposición de Muebles y objetos Decorativos. Los hay de todos los gustos y variedad de precios. Si os vais á casa no dudéis un momento en alhajar vuestras casas con los cien mil objetos que os ofrecemos á la base de una baratura inconcebible. Vedlo y os convenceréis de esta verdad. LEGANITOS, 35.—Sucursal: REYES, 20. Teléfono 1.942.

Omnibus á las estaciones

Por un servicio para una sola familia y un solo domicilio, hasta seis personas y 100 kilogramos de equipaje á las estaciones del Norte y Mediodía 6 viceversa, tres pesetas.

AVISO

Interesa á los que viajan no confundir el despacho que tiene establecido esta Casa en la calle de Alcalá número 18, Sr. Garrouste, con el despacho de las Compañías por encontrarse grandes ventajas en el servicio. Avisos: Alcalá, 18.—Teléfono 3.283.

ACREDITADOS TALLERES del escultor Vicente Tena

Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numero 6 instruido personal. Para la correspondencia: VICENTE TENA, escultor, Valencia.

Compre usted los discursos pronunciados por el Sr. Dáquez de Melia P. Zacarías Martínez D. Alejandro Pidal y Mon D. Angel Herrera

en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa.

Precio: UNA PESETA De venta en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

La Central Anunciadora AGENCIA GENERAL DE PUBLICIDAD PROPIETARIO Sebastián Borreguero Sacristán. Esquelas, anuncios en general.—Gran Centro de colocaciones, por publicidad. Servicio permanente. AUGUSTO FIGUEROA, 16 MADRID

¡... IN CORPORE sano!, á siete duros baños hermosos. Duchas de muchos sistemas. Tubos ingleses de una pieza. Armarios neveras. Sorbetes y americanas. Utensilios de cocina, irrompibles. Baterías completas, á 58 pesetas. EXCURSIONISTAS. Botellas Thermo-Thermarin, de más de medio litro, á 2 pesetas 90 céntimos. Thermos para comidas, 7 pesetas. Frascos de recambio, cubiertos, frascos, fiambresas, estuches, vasos de bolsillo, etc., etc. Filtros higiénicos para agua, muchos modelos. Variedad en ajuar de casa. Precios fijos, baratos. Antigua Casa Marín, 12, plaza de Herradores, 12 (esquina á San Felipe Neri). Teléfono 1.414. ¡Ojo! Únicamente Marín. Catálogos ilustrados con más de 4.000 artículos.

PARA BUENOS IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO Encuendama, 20, duplicado Apartado 171. Madrid.

Gran Relojería de París FUENCARRAL, 59, MADRID Llamamos la atención sobre este nuevo reloj, que seguramente será apreciado por todos los que sus ocupaciones les exige saber la hora fija de noche, lo cual se consigue con el mismo sin necesidad de recurrir á perillas, etc. Este nuevo reloj tiene en su esfera y manillas una composición RADIIUM... materia mineral, desmenuzable y que algunos años y que hoy vale 20 millones al kilo aproximadamente, y después de muchos esfuerzos y trabajos se ha podido conseguir en esta cantidad, sobre las horas y manillas, que permiten ver perfectamente las horas de noche. Ver este reloj en la actualidad es verdaderamente una maravilla. Gran facilidad de la Casa á los señores sacerdotes para adquirir este reloj. Ptas. En cada níquel con buena máquina garantizada, 25. Idem máquina extra, anca, rubes, 35. En cada de plata con máquina extra de anca, 15 rubes, decoración artística ó mate, 40. Al contado se hace una rebaja de un 10 por 100. Se mandan por correo certificados con aumento de 1,50 pesetas. Se admiten anuncios y suscripciones en la Administración de este periódico, calle del Barquillo, núms. 4 y 6. La Publicidad AGENCIA DE ANUNCIOS LEON, 20, MADRID Teléfono, 1.055.

Gran Relojería de París



EL FANTASTICO ¡GRAN NOVEDAD!

En cada níquel con buena máquina garantizada, 25. Idem máquina extra, anca, rubes, 35. En cada de plata con máquina extra de anca, 15 rubes, decoración artística ó mate, 40. Al contado se hace una rebaja de un 10 por 100. Se mandan por correo certificados con aumento de 1,50 pesetas. Se admiten anuncios y suscripciones en la Administración de este periódico, calle del Barquillo, núms. 4 y 6.

Compre usted los discursos pronunciados por el Sr. Dáquez de Melia P. Zacarías Martínez D. Alejandro Pidal y Mon D. Angel Herrera

en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa.

Precio: UNA PESETA De venta en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

Entró en la iglesia, porque era domingo, y aunque el servicio de la tarde había concluido y los feligreses se habían despertado, la vieja puerta de encima guarnecida de grandes clavos no estaba cerrada. Los pasos del presidiario resonaron bajo la bóveda, y en la calma religiosa que reinaba alrededor suyo se encontró tan aislado, que tuvo miedo. Miró los objetos que le rodeaban; nada había cambiado. La iglesia le parecía más pequeña que en su infancia; pero encerraba todavía los viejos monumentos que mil veces había contemplado con temor infantil. Allí estaba el púlpito, adornado con el cojín en que el vicario ponía la Biblia y donde había resonado la palabra de Dios; aquí la mesa de comunión, delante de la cual había repetido tantas veces en su infancia los Mandamientos que olvidó después, cuando fué hombre; se aproximó al banco en que su madre solía sentarse; el cojín había sido retirado, la Biblia no existía. Pensó que tal vez su madre ocuparía entonces un puesto más pobre, ó que tal vez estaría imposibilitada de ir á la iglesia. No se atrevía á hacer otra suposición. Una sensación de frío se apoderó de él, y temblaba con todos sus miembros cuando se volvió para salir. Cuando llegó bajo el pórtico, vió entrar á un hombre viejo y achacos. Se estremeció, porque lo había reconocido. Varias veces le había visto cavar fosas en el cementerio, que estaba detrás de la iglesia, y ahora, ¿qué iba el buen sacristán á decir al presidiario libre? El

viejo levantó los ojos, le miró un instante, y se alejó con lentitud. No le había conocido. Edmundo descendió de la colina y atravesó el pueblo. La estación era calurosa, y los habitantes, sentados en las puertas de sus casas, ó paseándose en sus pequeños jardines, gozaban de la frescura de la tarde y de las dulzuras del reposo, después de las fatigas del día. Muchas miradas se fijaron en el extranjero, y él lanzó á derecha é izquierda algunas miradas de inquietud para ver si se acordaban de él ó si le rechazaban. Había caras nuevas en casi todas las casas; á la puerta de algunas reconoció las facciones de algún antiguo camarada, joven cuando él le había dejado y ahora rodeado de numerosos hijos; delante de algunas casas veía, sentado en un sillón, á un viejo débil y enfermo, á quien recordaba haber conocido joven aún y vigoroso. Todos le habían olvidado, y pasó sin que nadie le dirigiera la palabra. Los últimos y dulces rayos del sol inundaban la tierra de una tinta de purpura, dando un brillo dorado á las espigas amarillas y alargando las sombras de los árboles, cuando llegó delante de la puerta de su vieja casa, la casa de su infancia, por la cual había suspirado tan ardentemente durante largos años de cautividad y dolor. La empalizada era baja; él recordaba que en otro tiempo le parecía gigantesca; miró por encima de ella al jardín, vió muchas flores que en otro tiempo no existían; pero los viejos árboles existían to-

da. Reconoció el árbol bajo el cual se había recostado mil veces cuando estaba cansado de jugar al sol, entregándose dulcemente sus sentidos al ligero sueño de una infancia feliz. Oyó voces en el interior de la casa; pero afectaron pensosamente su oído, porque no las conocía y expresaban la mayor alegría. El sabía bien que su madre no podía estar alegre mientras él estuviera ausente. La puerta se abrió y vió salir una multitud de niños que reían y jugaban. El padre, con un chico en los brazos, apareció sobre el dintel, y los niños se agruparon á su alrededor palmoteando alegremente y tirándole con todas sus fuerzas para hacerle tomar parte en sus juegos. El presidiario recordó cuantas veces había ocultado entre sus vestidos su trémula cabeza, oyendo los sollozos ahogados de su pobre madre, cuando era injuriada y castigada por su padre. Volvióse; sus puños estaban crispados, sus dientes cerrados con rabia, cuando se alejó de la casa paterna. Tal era la vuelta que había ocupado su espíritu durante muchos años, y por la cual había soportado tantos sufrimientos. Ni un rostro amigo, ni una mirada de perdón, ni una mano protectora, ni una casa hospitalaria. Y esto en el pueblo donde había nacido! ¡qué abandono! ¡qué soledad, más amarga mil veces que la de los países salvajes en que había estado proserito! Reconoció entonces que en la lejana tierra de la infancia, de la esclavitud, él se había representado los lugares de su nacimiento tales como los había de-